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Felipe Massa volta a pilotar na Fórmula 1 somente em 2010. P. 13mais

Ministério libera R$ 2 milhões para vítimas das
chuvas que atingiram a cidade de Patos. P.5

" Orçamento prevê crescimento do PIB e
novo salário mínimo de R$ 505,90 P. 11

"

Empréstimo foi confirmado ontem pelo governador do Estado após audiência com o secretário do Tesouro Nacional,
Arno Agustín, em Brasília. Dinheiro vai financiar projetos do Cooperar e a melhoria da malha rodoviária estadual P.  5

União vai liberar mais R$ 178
milhões para obras na Paraíba

Cantor e compositor Belchior
deixa cidade uruguaia a diz que
vai retomar projetos no Brasil. P.  23

" Mais de 15 mil paraibanos já
aderiram à portabilidade no
sistema de telefonia celular. P.24

"

"GOVERNO HOMENAGEIA O REI
DO RITMO EM ALAGOA GRANDE
Na noite de segunda-feira, dia 31, o secretário executivo
da Interiorização, Francisco de Assis Costa, e o
superintendente de A União, jornalista Nelson Coelho,
representaram o governador nas homenagens ao
artista que nasceu no Engenho Tanques, zona rural de
Alagoa Grande, em 31 de agosto de 1919, e faleceu em
Brasília no dia 10 de julho de 1982, aos 63 anos. P. 8 e 9

 MARCOS RUSSO
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Conselho para criança
em gente que ainda não sabe para
que serve a instituição do conselho
tutelar. O que é, então? É um ór-
gão público municipal de caráter

autônomo e permanente. Tem a função de
zelar pelos direitos da infância e da juventu-
de,conformeosprincípiosestabelecidospelo
EstatutodaCriançaedoAdolescente (ECA).

Osconselheirostutelaressãoeleitosatravés
dovotodiretodacomunidade,paramanda-
to de 3 anos. Os eleitos exercem o papel de
porta-vozdassuasrespectivascomunidades,
atuandoemórgãoseentidadesparaassegu-
rarosdireitosdascriançaseadolescentes.

Os conselhos tutelares atendem crianças e
adolescentesquesesentiremameaçadospor
açãoouomissãodasociedadeoudoEstado;
por falta, omissão ou abuso dos pais ou res-
ponsáveis; ou em razão de sua conduta.

Os conselhos tutelares também atendem
eaconselhamospaise responsáveis,poden-
do aplicar algumas medidas, tais como en-
caminhamento a cursos ou programas de
orientação e promoção à família e tratamen-
to especializado.

Há outras atribuições que constam da
agenda de atividades dos conselheiros. To-
das elas fazem parte do Estatuto da Criança
e doAdolescente (ECA).Aquestão maior é
fazer cumprir este estatuto.

Assim também ocorre com a Declaração
dosDireitosdaCriança,adotadapelaAssem-
bléia das Nações Unidas desde de 1959 e ra-

T
tificada pelo Brasil. É uma declaração muito
bonitae cheiade intençõesmaravilhosas.

Vejamos: a criança deve ter uma infância
feliz e deve gozar, em seu próprio benefício
enodasociedade,osdireitoseas liberdades
enunciados.Apelaaospais, aoshomenseàs
mulheres (na qualidade de indivíduos), às
organizaçõesvoluntárias, àsautoridades lo-
cais e aos governos nacionais que reconhe-
çam estes direitos e se empenhem pela sua
observância mediante medidas legislativas
e de outra natureza.

SituamosaDeclaraçãodosDireitosdaCri-
ança, documento internacional, e o Estatu-
to da Criança e doAdolescente, documento
nacional, para observar um fato local, em
João Pessoa. Os conselhos tutelares regis-
tram,emmédia,mildenúnciaspormês,por
violação de direitos da criança e do adoles-
cente.Amaioria se refere a maus-tratos.

É triste verificar ainda que os maus-tratos
têm origem nas próprias famílias.Amãe é a
parte familiar com estigma mais violento e
de maior incidência. Isto, segundo pesqui-
sa, acontece justamente por ser a mãe a pes-
soa que permanece mais tempo ao lado da
criança ou do adolescente.

A estatística aponta que 80% das pessoas
que procuram os cinco conselhos tutelares
instalados em João Pessoa são oriundas de
famílias carentes. Acriança passa a ser es-
torvo e saco de pancada. É claro que este
comportamento não deve ser assim.

“Paraíba democrática, terra amada”

Ministro Gilmar Mendes
fará visita à Paraíba

O presidente do
Conselho Nacional
de Justiça,
ministro Gilmar

Mendes, virá à Paraíba no próximo dia
15, para a inauguração da virtualização
das Varas de Execução Penal de João
Pessoa e Campina Grande. A informa-
ção foi dada pela secretária de
Tecnologia e Informação do TJ da
Paraíba, Lourdes Coutinho. Ela revelou
que vários mutirões estão sendo
realizados com o objetivo de atualizar
os dados que foram migrados do
Siscom para o novo sistema.

Grupo realiza nova etapa
da Trilha do Cangaço
Um grupo de até 25 pessoas vai iniciar
na próxima sexta-feira mais uma etapa
do Projeto Trilha do Cangaço pela
Paraíba. Ele sairá de João Pessoa, de
carro, até a cidade de Princesa Isabel (a

mais de 400 km da Capital). Ainda
haverá uma parada em São José da
Princesa, no Alto Sertão paraibano.
O projeto faz parte de um processo de
alto conhecimento de um grupo de
andarilhos,  formado há 15 anos na
Paraíba e  que conta com mais de 100
pessoas.

Marcela Sitônio toma
posse hoje na API
A nova diretoria da API, agora
presidida por Marcela Sitônio, eleita
para o triênio 2009/2011, toma posse
nesta quarta-feira (2). A solenidade
será no Teatro Santa Roza e contará
com as presenças do governador do
Estado, do prefeito da Capital,
membros da Corte do Tribunal de
Contas, Tribunal de Justiça, Ministério
Público e da magistratura paraibana.

Procon muda atendimento
para atender a demanda
A partir deste mês, as audiências no

Procon de João Pessoa somente
acontecerão da segunda a quinta-feira.
A medida é para dar maior celeridade ao
processo de emissão de pareceres no
órgão, que teve uma demanda
aumentada nos últimos meses,
reservando às sextas-feiras para esta
atividade. Até o ano passado, os
consultores jurídicos eram designados
apenas para dar pareceres e não
realizavam audiências.

Caminhadas da Natureza
chega a João Pessoa
Começaram as inscrições para quem
deseja participar da ‘Caminhadas da
Natureza’ que faz parte do calendário
nacional do circuito ‘Anda Brasil’ e será
realizada no próximo sábado, em João
Pessoa. Os interessados podem fazer a
inscrição gratuitamente, enviando uma
correspondência eletrônica (email) para
a Secretaria de Turismo (Setur) da
Prefeitura de João Pessoa. O endereço
é setur@joaopessoa.pb.gov.br.

Um dia, por acaso, vi aquela famosa figura angus-
tiada com uma caveira na mão e não me contive. Vou
procurar até descobrir a quem pertenceu cabeça tão
famosa, prometi. Shakespeare era complicado de-
mais para o pouco conhecimento daquele menino.
Sobre a caveira, lembro que não tinha a mínima idéia
a quem pertencia. Mas a frase, famosa, "to be or no to
be", chamou a minha atenção. Vou procurar conhe-
cer melhor esse sujeito tão genial - era também -
quanto complicado. Era outra promessa.

Ser ou não ser, eis a questão. Por que a frase tinha
ficado tão famosa, e quem a teria dito? A questão, no
caso, era minha. E foi aí que resolvi sair pescando
livros nas casas dos amigos e visitando sebos. Um
procura nada insensata das obras do gênio de Stan-
ford. Para encontrar foi Ford mesmo. Finalmente,
descobri Hamlet! Foi ponta batida e prego virado.
Era nele que a frase estava. Mas, afinal, quem a teria
pronunciado? O próprio Hamlet, o Príncipe da Di-
namarca, no terceiro ato da tragédia. Estava morta a
charada. E sepultada.

A frase é conhecida no mundo como sinônimo de
indecisão. Da minha parte, porém, inocente, puro e
besta, imaginava que a questão do "ser ou não ser"
era mesmo coisa de bicha louca enrustida, com medo
de assumir. Ser ou não ser, eis a questão. Tudo, po-
rém, ficou esclarecido. Só não sei mesmo, até hoje, o
que tem a ver aquela caveira na mão do ator que
interpreta o Hamlet.

Temumaoutra frasedeShakespearequequase todo
mundo sabe, muitos citam, mas ninguém nunca de-
cifrou o seu verdadeiro sentido. Eu mesmo, curioso e
nada versado nas obras desse sujeito complicado,
tentei inúmeras vezes e acredito não ter chegado nem
perto.Sim, qual é a frase?Tenham nervos, vou dizer:
"Há algo de podre no reino da Dinamarca". Bem, ago-
ra que sabem, ajudem este pobre escriba por fim a
sua indecisão: esse podre aí se refere a que mesmo,
meu caro e íntegro Márcio Roberto? A frase foi dita
por Marcelo - não se espantem, estou com o ele ao
lado, Marcelo, não, o livro - na cena 4 de primeiro ato.
Marcelo, pelo que entendi, é o oficial de Hamlet.

Mas deixando o livro de lado , gostaria mesmo era
de ouvir de um especialista em Shakespeare a ori-
gem desse cheiro putrefato sentido e reclamado pelo
Marcelo. Estariam cozinhando um urubu, sem tirar
o bofe, para um lauto almoço? Alguém próximo deu
um pum daqueles de cebola com ovo cozido?São vá-
rias as interpretações.Eu mesmo fiz várias, nenhu-
ma, porém, acredito, chegou perto da verdadeira
podridão sentida por Marcelo.

Teria alguém acabado de puxar a descarga de um
banheiro de mercado público? ? Se fosse em nossos
tempos eu poderia até ir mais adiante, próximo de
encontrar o verdadeiro sentido da frase de Marcelo.
Poderia dizer que o Marcelo era senador, e o mau
cheiro no Congresso Nacional era uma coisa corri-
queira. Principalmente depois de cada votação dos
deputados que brincam de "cassa e caçador". E com o
Sarney... Ah, deixemos pra lá.

Por mais que tente, meu caro Professor Antão, não
consigo imaginar que cheiro foi esse sentido pelo
Marcelo. Talvez, João Batista Barbosa de Brito, o
único shakespearelogo que conheço, cara genial e
ótimo caráter, mestre nas coisas desse sujeito com-
plicado, pudesse me dar uma luz. Vou continuar
tentando.Um dia, talvez, ao sentir cheiro parecido,
não descubra de onde vinha o mau cheiro sentido
por Marcelo. Será minha vez de reclamar. Não con-
tra o "algo de podre" que logo cairá no lugar co-
mum, mas contra a podridão que há de ficar depois
do mau cheiro passar.

Até sábado, Isabelas!

Ser ou não ser podre,
eis a podridão!

*Humberto de Almeida é jornalista e advogado

Humberto de Almeida
1bertodealmeida1@gmail.com
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CHARGE DO DIA

“Paraíba democrática, terra amada”

Planalto deve anunciar
hoje liberação de verba
n Secretário de Infraestrutura representa o Governo em Brasília, durante cerimônia

do anúncio de novos projetos no âmbito do Programa Saneamento Para Todos

TRANSPOSIÇÃO LITORÂNEA

*Arnaldo Niskier da Academia Brasileira de Letras e presidente do CIEE/RIO

Mesmo com a crise que ameaça os nossos empre-
gos, fruto da instabilidade mundial, é preciso confi-
ar no futuro e preparar os jovens para o início da
vida profissional. Ninguém imagina que as dificul-
dades durarão para sempre, por mais pessimista que
seja o interlocutor. O CIEE/Rio se recupera das bai-
xas previstas - e sob esse aspecto o estágio cumpre
um papel fundamental, hoje felizmente bem com-
preendido pela sociedade brasileira.

No livro "Da escola para a vida", recentemente lan-
çado, todos esses aspectos são analisados com muita
propriedade e o otimismo é tão grande que a obra
conclui com a edição de um bem elaborado "Guia
de Profissões", onde estão listadas as melhores opor-
tunidades de emprego, no Estado do Rio de Janeiro.

Há dicas sobre como criar um ambiente para estu-
dar sozinho, técnicas de administração do tempo e
como pesquisar com eficiência. Questões como com-
patibilizar o estudo com o trabalho também são abor-
dadas, assim como aspectos relevantes da nova Lei
do Estágio, que está para ser regulamentada pelo
Ministério do Trabalho e Emprego. Tudo parece, à
primeira vista, muito simples, mas às vezes o que
nos falta é exatamente esse bom senso, para que se-
jam extraídas lições das boas e más experiências de
vida. No caso, sabe-se que os jovens se adaptam mais
facilmente às inovações.Alguns especialistas atribu-
em essa qualidade à juventude dos seus neurônios,
tese com a qual os mais velhos, naturalmente, não
concordam. As necessidades profissionais são sem-
pre renovadas, ainda mais em tempos de turbulên-
cia econômica.

O que se destaca, na obra mencionada, é a insis-
tência na criatividade dos jovens. "Conheça bem o
mercado de atuação, para que vejam com mais niti-
dez as oportunidades de trabalho." Para isso, é fun-
damental estar sempre muito bem informado - e não
agir por palpite ou de orelhada. Apurar, pesquisar,
visitar, ler - são conselhos fundamentais.

Aborda-se também o aspecto do aconselhamento
vocacional, pertinente quando se considera o caso
dos aprendizes, jovens de 14 anos de idade em dian-
te (os aprendizes podem chegar aos 24 anos incom-
pletos). É uma área em que se vislumbra uma enor-
me possibilidade de crescimento, sentimos isso. O
que os jovens precisam entender é que depende de-
les mesmos o seu futuro. Não se concebe, com as
nossas dificuldades econômicas, que alguns jovens
entrem em determinado curso e, depois de um ou
dois anos de frequência, com penosos pagamentos
(na escola particular), concluam que se equivocaram
na escolha. Têm que recomeçar praticamente do
zero. Perda de tempo e de dinheiro, direta e indireta-
mente.

Há vantagens para o empresário, no sistema vi-
gente de estágios? Nem há dúvida, pois findo o pra-
zo de dois anos e concluído o curso, o jovem poderá
ser contratado, dando início efetivo a uma vida pro-
fissional que poderá se prolongar por muitos anos.
Recomenda-se, pois, a leitura do livro "Da escola para
a vida", em boa hora lançado pelo CIEE/Rio (Edito-
raAltadena).

Escola e vida

Arnaldo Niskier
aniskier@ig.com.br

Marcela Gabínio
DA INFRAESTRUTURA

Governo do Estado será
representado pelo se-
cretário de Infraestru-

tura, Francisco Sarmento, hoje,
no Palácio do Itamaraty, em
Brasília, durante cerimônia de
anúncio de novos projetos no
âmbito do “Programa Sanea-
mento Para Todos" – Abaste-
cimento de Água e Esgotamen-
to Sanitário da Secretaria Na-
cional de Saneamento Ambi-
ental, com a presença do pre-
sidente da República, Luiz Iná-
cio Lula da Silva.

Durante o evento, a expec-
tativa do secretário é de que
seja confirmado o pleito do go-
vernador do Estado apresen-
tado à ministra da Casa Civil,
Dilma Rousseff, por ocasião da
audiência ocorrida em 24 de
junho, quando ela sinalizou
positivamente para a Trans-
litorânea, tendo em vista a
nova dinâmica executiva do
PAC na Paraíba a partir de
fevereiro de 2009.

A Transposição Litorânea
tem sua primeira etapa atu-
almente em execução no âm-
bito do PAC e levará água tra-
tada para mais de 1,5 milhão
de pessoas na Grande João
Pessoa, além de Santa Rita,
Bayeux, Cabedelo e Conde,

com um investimento de 85
milhões de reais.

SEGUNDA ETAPA
Para a segunda etapa, espera-

se a confirmação de um financia-
mento da ordem de R$ 50,2 mi-
lhões, suficientes para a constru-
ção de mais duas barragens e
dois sistemas de captação e adu-
ção que irão integrar-se ao siste-
ma da primeira etapa.

Segundo o secretário Sar-
mento, que acumula a Gerên-
cia Estadual do PAC na Paraí-
ba, em apenas seis meses o pro-
grama saltou de nível de exe-
cução de menos de 3% para
maisde33%nos24projetosque
o integram, tendosidooprimei-
ro deles, o abastecimento de
água das praias do Seixas e Pe-
nha, que foi inaugurado pelo
Governo do Estado, na última
sexta-feira.

“No atual Governo, a
Transposição Litorânea, em
sua primeira etapa, já acumu-
la um nível de execução supe-
rior a 40%. Trata-se da maior
obra de abastecimento de
água executada na Paraíba
nos últimos 20 anos”, desta-
cou Sarmento, responsável à
época pela elaboração do pro-
jeto básico da obra atualmen-
te em execução.

O secretário demonstrou
confiança de que o governo fe-

deral venha a confirmar hoje o
financiamento da segunda eta-
pa do empreendimento, já que
tratar-se de uma obra que ga-
rantirá água por mais de 20
anos para a Capital paraibana
e mais quatro municípios. “No
caso de João Pessoa, o principal
sistema de abastecimento, o
Gramame-Mamuaba, já teve
seu horizonte de atendimento
extrapolado, pois foi projetado
para atender a Capital até o ano
2000”, comentou.

Francisco Sarmento enfati-
zou ainda que, com a Transpo-
sição Litorânea, problemas de
desabastecimento como os
ocorridos na última grande
seca de 1997/1999, quando po-
ços precisaram ser perfurados
na Capital emergencialmente
para minorar os problemas da
falte de água, não mais volta-
ram a acontecer.

Além da reunião no Palácio
do Itamaraty, a agenda do se-
cretário em Brasília inclui ain-
da o Projeto de Derrocamento
e Desassoreamento do Porto de
Cabedelo a ser tratado na Se-
cretaria Especial de Portos da
Presidência da República,
além da liberação de recursos
para a reconstrução dos danos
causados pelas chuvas torren-
ciais caídas em Patos, no mês
de abril.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

O
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“Paraíba democrática, terra amada”

É no dia a dia que fazemos da nossa vida uma cami-
nhada vitoriosa. Esse é um desafio de todos os dias, ape-
sar de tudo.

Todos desejam um mundo melhor. E o mundo espe-
ra que sejamos voluntários do bem, do amor da carida-
de, da fraternidade, da bondade, da paciência, da com-
preensão, da fé, da perseverança,... E nós vamos provar
que somos capazes.

Esse mundo melhor que tanto desejamos começa den-
tro de cada um de nós. Divaldo P. Franco, em Workshop
promovido durante o 2º Congresso Espírita Mundial,
em Lisboa, sob o tema A educação (1998) "... a proposta
de Allan Kardec, não é a de mudarmos o mundo, é a de
nos mudarmos, no mundo, para que o mundo seja
melhor."

Nesse mundo de provas e expiações não escapamos
de problemas e dificuldades. Mas nem por isso deve-
mos desanimar. Por que desanimar? O desânimo não
ajuda e quase sempre chega quando mais precisamos
de forças. No desânimo perdemos forças.

Para nos preservar, devemos trabalhar pela manuten-
ção de nossas forças.Temos uma forma bem própria de
levar a vida. Começar a fazer bem a nós mesmos é uma
forma de nos fortalecer para esse mundo melhor que
nos aguarda com disposição maior.

Força interior nos ajuda em tudo. Nada de pessimis-
mo. Se somar ao desânimo o pessimismo, mal maior
nos fazemos.

O desânimo pode nos fazer entender que não vale a
pena viver. Faltam forças e não vamos à luta.

O pessimismo pode nos fazer entender que nessa vida
tudo é muito sombrio. Sem forças, sequer temos capa-
cidade de enxergar o lado bom das coisas.

E não é assim que vamos construir um mundo me-
lhor. Devemos reagir. Não vamos nos esconder do sol
quando ele insiste em brilhar para todos, todos os dias.
Portanto, nada de fugir das dificuldades e sim enfrentá-
las. E nada de pessimismo.

As dificuldades extraem de nós a nossa capacidade de
vencer nessa vida, aprendendo muito com elas. Essa vida
é uma grande escola.

É bom aprender. Aprender, por exemplo, com Dival-
do Pereira Franco.

"Neste momento neurótico em que o homem tem
necessidade de Cristo e de vida, faz-se-nos mister, me-
ditar a respeito das nossas responsabilidades diante da
vida.

Morrer é mudar somente de posição vibratória. O tú-
mulo é uma porta que se abre na direção de uma reali-
dade muito maior, ensejando-nos um alongamento de
nossa existência. Para enfrentar, no entanto, essa reali-
dade que logo mais advirá, procuremos viver o amor,
fazer o bem pelo prazer do bem.

Se alguém age mal em relação a nós, problema dele.
Se agimos mal em relação a alguém, problema nosso.

Se alguém nos ofende, pior para ele. Ofendemos al-
guém, pior para nós.

Se alguém nos fez um mal, este mal não nos fez mal.
O mal que nos faz mal é o mal que fazemos, porque nos
torna maus.

Vale a pena viver à doutrina de Jesus, ressuscitada pelo
Espiritismo. Demonstra que a morte é um passaporte
para a vida, enseja a entrada tranqüila no país da consci-
ência livre, no continente da alma imortal.

Consideremos a transitoriedade da nossa vida orgâni-
ca e repitamos num hálito de alegria: há tanto por fazer,
que podemos fazer."

Coisas boas de aprender. Vamos? Vamos aprender
essas coisas?

Deus, Nosso Pai, nos abençoe.

Por um mundo melhor

Hélio Nóbrega Zenaide

*Hélio Zenaide é jornalista e escritor, membro do IHGP

helio.zenaide@gmail.com

Ubiratan comenta aplicação
de empréstimo do BNDES
Marina Almeida
DA SECRETARIA DAS FINANÇAS

O

Agora, com o dinheiro em
conta, qual a análise que o se-
nhor faz do processo?

-Hoje,1ºdesetembro,completa
uma semana do início da execu-
ção financeira do empréstimo do
BNDESdeR$191milhõesaoGo-
vernodoEstado.Ocréditonacon-
ta corrente ocorreu no dia 24 de
agosto e o início da liberação dos
recursosnodiaseguinte,25domês
passado. Infelizmente, a adminis-
tração estadual perdeu quase 45
dias,tempoqueoprojetodeleiper-
maneceu na Assembleia Legisla-
tiva por razões sobejamente co-
nhecidasdetodos,depoisaprova-
do na sua íntegra, culminando
todooprocessodenegociaçãocom
a instituição financeira nacional e
a assinatura do contrato e a libe-
ração dos recursos.

Comoépossívelacompanhar
a movimentação?

- A movimentação e demons-
trações financeiras desses recur-
sos podem ser acompanhadas
on-line por qualquer pessoa que
sedisponhaaacessarositedaSe-
cretaria das Finanças, no endere-
çowww.sefin.pb.gov.br, semque
sejanecessárioserespecialistaem
finanças, em contabilidade, em
informática, etc., basta que tenha
noções elementares de navegar
pela internet. O link existente no
endereço acima, grafado em ver-
melho('EmpréstimoBNDES')na
coluna da página inicial do site
levará às informações citadas. A
simplicidadedoacessoéumape-
culiaridadedetodoosite,quefun-
ciona desde 11 do maio passado,
econtéminformaçõesdetalhadas
sobre a Secretaria de Estado; so-
breDisponibilizaçãodeRecursos
a todos os Poderes constituídos;
sobre Desembolsos Diários reali-
zadospelasFinanças;sobreaPro-
gramação Financeira de cada
mês; sobre comportamento de
ICMS,doFPE,FUNDEB,CIDE,Lei
Kandir - com tabelas de valores e
gráficos de cada um, e o mais
novo link, desde 25/8, o 'Emprés-
timoBNDES'.

Sobre o link 'Empréstimo
BNDES', o que o visitante vai

s recursos do em-
préstimo realizado
entreoGovernodo

Estado e o Banco Nacional
deDesenvolvimentoEconô-
mico e Social (BNDES) es-
tãonacontadaadministra-
çãoestadualdesdeodia24
deagosto.Apósaprimeira
semana,osecretárioMarcos
Ubiratan fez uma análise
sobre a movimentação fi-
nanceirarealizada.

A ENTREVISTA

poder acessar?
- Especialmente sobre este ul-

timo link, o visitante interessa-
do em conhecer a operação vai
dispor, nos 13 primeiros itens do
índice,detodadocumentação,no
seu textocompleto,desdeorela-
tório do primeiro contato com o
BNDES em março/2009, passan-
dopeloplanodeAplicaçãoepela
Decisão 467/09 - BNDES, de
16.08.09, que aprovou o emprés-
timo, pela Lei estadual nº 8860/
09,pelocontratodefinanciamen-
to datado de 12 de agosto passa-
do e sua publicação no DOE de
15.08.09.

Ovisitanteteráacessoàslibe-
raçõesfinanceiraseàmovimen-
tação dos recursos?

- Para conhecer a execução fi-
nanceira dos recursos e o regis-
tro das liberações pelas Finan-
ças, o visitante-internauta dis-
poráda'FichaCronológicadeDe-
sembolsos Financeiros', item 14
do índice, na qual são relaciona-
dos os valores transferidos para
os órgãos executores, como bem
salienta a própria denominação
do documento, em ordem rigo-
rosamente cronológica, com in-
dicaçãodesuadestinaçãonohis-
tórico, dos valores da parcela, e
do acumulado total do emprés-
timo até aquela data. Uma de-
monstraçãosimplesedefácilen-
tendimento, com toda a trans-
parência possível e disponível.

Como são feitas essas libera-
çõesdosrecursosparaasobras?

- É interessante frisar que as li-
berações acontecem por solicita-
ção dos órgãos executores, com
indicaçãodosvaloressolicitados
por obra, obedecendo rigorosa-
mente ao discriminado no 'Pla-
no de Aplicação' aprovado pelo
BNDES, e instruídas com cópia
do contrato de execução, medi-
çãodosserviçosconcluídos,nota
de empenho, número de conta-
correntebancárianaqualdevem
ser depositados os recursos, etc.

Épossívelterumacompanha-
mento por área?

-Ocontroledas liberações 'por

obra' é feito nas fichas do item
15, 'Ficha de Desembolso Finan-
ceiro Por Obra'. Uma para cada
obra, convênio ou contrato. Ao
todo são mais de 230 frentes de
serviços nas áreas de segurança,
saúde,águaeesgotos,habitação,
educação e infraestrutura (bar-
ragens, adutoras e Várzeas de
Sousa). A todo lançamento de
uma parcela na ficha cronológi-
ca corresponde outra de igual
valornaficha individualdaobra
correspondente.Assim,ocontro-
leéfeitoglobalecronologicamen-
te na ficha do item 14, e por cada
frente de serviço na ficha indivi-
dualdoempreendimento.Até31
deagosto,aSecretariadasFinan-
ças já havia liberado R$
13.421.392,30. Além desses con-
troles, denominados de extra-
contábeis, a administração esta-
dual, na forma da legislação em
vigor, procederá o acompanha-
mentooficialpelaControladoria
Geral do Estado, nos seus siste-
mas de contabilidade orçamen-
tária, financeira e patrimonial.

Qual seria a importância des-
se empréstimo para o Estado?

- O destaque e a importância
desse empréstimo, além de ou-
tros aspectos que se queira res-
saltar, é que a aplicação desses
recursos vai possibilitar a con-
clusão de obras que se encontra-
vam paralisadas há vários anos,
comooshospitais,queterãocon-
cluídas as obras civis, adquiri-
dos os equipamentos indispen-
sáveis ao seu funcionamento, e
postos a prestar serviços à po-
pulação paraibana. As obras de
água,esgotosehabitaçãoiniciadas
na gestão governamental passa-
da, todas paralisadas por falta
de depósito das parcelas de con-
trapartidas do Estado, também
serão concluídas. Outra vanta-
gemdoempréstimodoBNDESé
que ele possibilitou a adminis-
tração estadual a honrar os com-
promissos com as contraparti-
das exigidas nos convênios e
contratos, não realizadas em
tempo hábil, forçando a parali-
sação de praticamente todas as
frentes de trabalho.

AParaíbaaindareceberámais
recursos do governo federal?

- Os R$ 92 milhões desse em-
préstimo destinados a essas con-
trapartidas irão possibilitar o
reinício das liberações dos recur-
sos federais em convênios e con-
tratos, para obras de habitação,
saneamento e infraestrutura, no
montante de aproximadamente
R$360milhões.Dessaforma,con-
clui-se que os investimentos to-
tais na economia do Estado não
se limitarão aos R$ 191 milhões
do BNDES, mais ao somatório
desse valor com os recursos que
as contrapartidas citadas alavan-
carão para integral execução de
todooPlanodeAplicação:sãoR$
550 milhões aplicados.
EDITORAÇÃO: JOSÉ INÁCIO (ZEZINHO)

Marcos é secretário das Finanças
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Governo acerta empréstimo de
US$ 178 mi com o Tesouro Nacional
n Recursos são destinados a obras na Paraíba, e entre as ações beneficiadas encontram-se o projeto Cooperar e a melhoria da malha rodoviária estadual

contratação de um
empréstimo no total
de US$ 178 milhões

foi confirmada ontem pelo
governador do Estado após
audiência com o secretário
do Tesouro Nacional, Arno
Agustín, em Brasília. Os re-
cursos serão destinados a
obras em várias regiões da
Paraíba, e entre as ações
beneficiadas encontram-se
o projeto Cooperar e a me-
lhoria da malha rodoviária
estadual.

O secretário do Tesouro ga-
rantiu agilidade na tramita-
ção do empréstimo para fi-
nanciamento da malha rodo-
viária, que beneficiará estra-
das vicinais entre vários mu-
nicípios. O projeto rodoviário
será garantido através da
captação de recursos junto à
Corporação Andina de Fo-
mento (CAF), num total de
US$ 150 milhões.

O volume de recursos vai
assegurar que a Paraíba re-
cupere o status que tinha an-
tes: possuir uma das melho-
res malhas rodoviárias do
Nordeste. O projeto na área

A
Sérgio Botelho
DA SECOM EM BRASÍLIA

Secretário do Tesouro, Arno
Agustín, garantiu agilidade na
tramitação do empréstimo

 SECOM

de estradas vai beneficiar
dezenas de municípios, so-
bretudo os de menor porte
que ainda não possuem aces-
sos pavimentados.

COOPERAR
O governador falou da im-

portância do projeto para os
paraibanos. "O Projeto de Fi-
nanciamento do Cooperar é
importante no combate à po-
breza no Estado. E já foi dado
parecer favorável na Secreta-
ria do Tesouro Nacional, de-
vendo seguir para o Senado".
Os recursos destinados ao Co-

operar são de US$ 28 milhões,
firmados entre o Governo do
Estado da Paraíba e o Banco
Mundial (Bird).

O Cooperar tem executado
ações nas comunidades da
zona rural, especialmente
obras de passagens molha-
das, sistemas de abastecimen-
to singelo, casas de farinha,
implantação de eletrificação
rural, apoiando atividades de
apicultura, entre outras ações
solicitadas através das asso-
ciações comunitárias.

PORTO
O governador também se

reuniu, com o ministro da Se-
cretaria Especial dos Portos da
Presidência da República (SEP),
Pedro Brito. "A audiência com o
ministro chefe da Secretaria de
Portos, Rios e Cais teve como
motivo a distribuição e modifi-
caçãodoprojetodoportodeCa-
bedelo", explicou o governador.

O porto de Cabedelo já foi lí-
der na região Nordeste, "inclu-
sive como um dos mais impor-
tantes da costa do país. Hoje, a
dragagem do porto não passa
de nove metros e meio e isso in-
viabiliza o atracamento por
grande parte dos armadores de
grande porte", concluiu.

Patos terá R$ 2 mi para
atingidos pelas chuvas

n O Ministério da Integração
Nacional liberou,natardedes-
ta terça-feira (1º), R$ 2 milhões
correspondentes à primeira
parcela dos recursos destina-
dosàreconstruçãodeáreasda
cidade de Patos, no Sertão pa-
raibano, atingida pelas chuvas
ocorridas em abril deste ano,
quando os pluviômetros che-
garam a registrar, em cerca de
seis horas, precipitações supe-
riores a 284 milímetros. A in-
formação é do secretário esta-
dual da Infraestrutura, Fran-
cisco Sarmento.

Ele se encontra em Brasília,
onde participa nesta quarta-
feira (2), no Palácio do Itama-
raty, da cerimônia de anún-
cio de novos projetos no âm-
bitodo 'ProgramaSaneamen-
to para Todos -Abastecimen-
todeÁguaeEsgotamentoSa-
nitário', da Secretaria Nacio-
nal de Saneamento Ambien-
tal. O secretário ressaltou a
celeridadedoGovernodoEs-
tado em preparar a docu-
mentação requerida pela Se-

cretaria Nacional da Defesa
Civil, órgão ligado ao Minis-
tério da Integração.

"Tambémproduzimospro-
jetos e planos de trabalho a
tempo de conseguir enqua-
drar o caso de Patos no âmbi-
to do Decreto Presidencial nº.
6.663/2008, que determina
transferência obrigatória de
recursos para a reconstrução
de cenário de desastre. Con-
formereportadopelaimpren-
sa,namanhãseguinteaoocor-
rido o governador do Esta-
do esteve na cidade de Patos
deondeligouparaopresiden-
te Lula relatando o ocorrido",
comentou o secretário.

Segundo Francisco Sar-
mento, a licitação emergen-
cial das obras se encontra em
fase final e tão logo a empre-
sa esteja contratada, fato que
ocorrerá nos próximos dias,
o governador do Estado es-
tará em Patos assinando a
ordem de serviço. "Ao todo
serão gastos, aproximada-
mente, R$ 5 milhões nas
obras. A parcela liberada é a
primeira e totaliza cerca de
R$ 2 milhões", disse.

Assessoria de Imprensa
SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA

Brasíliadefinerecursosparaobrahoje

n O Governo do Estado será
representado pelo secretário
de Infraestrutura, Francisco
Sarmento, nesta quarta-fei-
ra (2), no Palácio do Itama-
raty, em Brasília, durante
cerimônia de anúncio de no-
vos projetos no âmbito do
" P r o g r a m a S a n e a m e n t o
para Todos" - Abastecimen-
to de Água e Esgotamento
Sanitário da Secretaria Na-
cional de Saneamento Am-
biental, com a presença do
presidente da República,
Luiz Inácio Lula da Silva.

Durante o evento, a expec-
tativa do secretário, é de que
seja confirmado o pleito do
Governo do Estado apresen-
tado à ministra da Casa Ci-
vil, Dilma Rousseff, por oca-
sião da audiência ocorrida em
24 de junho, quando a minis-
tra sinalizou positivamente
para a Translitorânea, tendo
em vista, a nova dinâmica
executiva do PAC na Paraíba
a partir de fevereiro de 2009.

A Transposição Litorânea
tem sua primeira etapa atu-
almente em execução no âm-

bito do PAC e levará água
tratada para mais de 1,5 mi-
lhão de pessoas na Grande
João Pessoa, além de Santa
Rita, Bayeux, Cabedelo e
Conde, com um investimen-
to de cerca de R$ 85 milhões.
Para a segunda etapa, espe-
ra-se a confirmação de um
financiamento da ordem de
50,2 milhões, suficientes
para a construção de mais
duas barragens e dois siste-
mas de captação e adução
que irão integrar-se ao sis-
tema da 1ª etapa.

Segundo o secretário Sar-
mento, que acumula a Gerên-
cia Estadual do PAC na Paraí-
ba, em apenas seis meses o
programa saltou de nível de
execução de menos de 3%
para mais de 33% nos 24 pro-
jetos que o integram, tendo
sido o primeiro deles, o abas-
tecimento de água das praias
do Seixas e Penha, que foi
inaugurado pelo Governo do
Estado, na última sexta-feira.

"No atual governo, a Trans-
posição Litorânea em sua pri-
meira etapa já acumula um ní-
vel de execução superior a 40%.
Trata-se da maior obra de
abastecimento de água execu-

tada na Paraíba nos últimos 20
anos", destacou Sarmento, res-
ponsável à época pela segun-
da gestão do atual Governo,
pela elaboração do Projeto Bá-
sico da obra atualmente em
execução.

O secretário demonstrou
confiança de que o governo
federal venha a confirmar o
financiamento da 2ª etapa do
empreendimento nesta quar-
ta-feira "visto que trata-se de
uma obra que garantirá água
por mais de 20 anos para a
Capital do Estado e mais qua-
tro municípios. No caso de
João Pessoa, o principal sis-
tema de abastecimento, o
Gramame-Mamuaba, já teve
seu horizonte de atendimen-
to extrapolado, pois foi pro-
jetado para atender a Capi-
tal até o ano 2000.".

Francisco Sarmento enfati-
zou ainda, que com a Trans-
posição Litorânea, problemas
de desabastecimento como os
ocorridos na última grande
seca de 1997/1999, quando po-
ços precisaram ser perfura-
dos na Capital emergencial-
mente para minorar os pro-
blemas da falte de água, não
mais voltarão a acontecer.

Marcela Gabínio
SECRETARIA DA INFRAESTRUTURA

Assentamentoscom mais
transparência e on-line
n Garantir maior transparên-
cia aos projetos para assenta-
mento de famílias, através do
Programa Nacional de Crédi-
to Fundiário será uma das
vantagens dos sistemas que
serão operados pelos presta-
dores de assistência técnica,
segundo revelou o delegado do
Ministério do Desenvolvimen-
to Agrário na Paraíba, Mare-
nilson Batista, na abertura da
Oficina para Operacionaliza-
ção da Linha de Combate à Po-
breza Rural e dos novos siste-
mas, que acontece até esta quar-
ta-feira (2), no Verdegreen Ho-
tel, em João Pessoa, numa pro-
moção do Instituto de Terras e
Planejamento Agrícola da Pa-
raíba (Interpa).

O presidente do Interpa, Ál-
varo Dantas, que conduziu os
trabalhos de abertura da ofi-
cina de nivelamento, destacou
a importância do evento em
capacitar os técnicos do órgão

e prestadores de assistência
técnica, que a partir de agora
terão novos instrumentos
para facilitar o acompanha-
mento dos projetos de assen-
tamento, atendendo a meta do
Instituto em parceria com o
Ministério do Desenvolvimen-
to Agrário, que é beneficiar
com a aquisição de terras 1.500
famílias até o final de 2010.

Já o prestador de assistência
técnica, Robson Silva, que há
quatro anos lida com a ativi-
dade, destacou a contribuição
dos novos sistemas on-line
para agilizar a medição e o
parcelamento das proprieda-
des a serem contempladas pelo
Programa Nacional de Crédi-
to Fundiário, executado na Pa-
raíba pelo Interpa e MDA. "Te-
remos um banco de dados,
onde será feito um melhor
acompanhamento de cada
imóvel", lembrou.
EDITORAÇÃO: ULISSES DEMÉTRIO
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Emater avalia ações e projeta metas
n O encontro reúne extensionistas, técnicos, coordenadores estaduais, a partir de hoje  até sexta-feira, no Water Park Hotel, na cidade de Patos

iscutir e analisar as
ações executadas atual-
mente pela Empresa de

Assistência Técnica e Extensão
Rural da Paraíba (Emater/PB)
e planejar programação de suas
atividades para 2010. Estes são
os principais objetivos do En-
contro Estadual de Extensionis-
tas que começa hoje e vai até
sexta-feira (4), no Water Park
Hotel, na zona rural do muni-
cípio de Patos.

A programação terá início às
10 horas e abertura do evento
será feita pela diretoria colegia-
dadaEmater, representadapelo
presidente Hermano Araújo e
os diretores técnico e adminis-
trativo, Afonso Cartaxo e José
Marinho de Lima. O encontro
começa com uma dinâmica de
grupo e a construção de um
termo de compromisso pelos
participantes, em torno de 80
pessoas, entre técnicos, coorde-
nadores estaduais e regionais.

CASO DE SUCESSO
A primeira discussão do dia

vai girar em torno da apresen-
tação de um exemplo de suces-
so desenvolvido pela Extensão
Rural no município de Nova

Floresta, região administrati-
va de Picuí. Ali reside o agri-
cultor familiar Antônio Am-
brósio Dantas, que com recur-
sos do Programa Nacional de
Agricultura Familiar (Pronaf),
em apenas três hectares culti-
va 23 tipos de hortaliças, de
onde tira o sustento da família
e ainda mantém dois filhos em
uma universidade.

Essa história será contada
pelo extensionista Rui Medei-
ros que, a exemplo do técnico
Audivan Azevedo, é um dos

Lourdinha Araújo
DA EMATER

responsáveis pelo sucesso de
‘seu’ Antônio e tem contribuí-
do para o aumento de oportu-
nidades de trabalho, geração de
renda, segurança alimentar e
nutricional, melhorando a qua-
lidade de vida dos agricultores
familiares daquela região.

Na parte da tarde, a partir
das 14 horas, entra em debate
a construção da estratégia de
promoção e fortalecimento da
transição da agroecologia da
agricultura familiar, seguido de
uma discussão sobre os resul-

tados alcançados por cada re-
gião administrativa do Estado.
A apresentação será feita pelos
coordenadores estaduais Luís
Florêncio da Silva e Estelita de
Andrade Lopes, essa organiza-
dora do evento.

Amanhã, a pauta do encontro
começa às 8 horas e vai discutir
o planejamento das ações da Ex-
tensão Rural para 2010. À tarde,
serãoapresentadosoutrosexem-
plosdesucessoconquistadospor
agricultoresdeoutrasregiõesdo
Estado. O grupo vai debater em
seguida estratégias para inserir
produtores rurais em mercados
institucionais, feiras livres e ven-
das diretas.

Antes do encerramento,
marcado para a sexta-feira (4),
após amplo debate sobre o Pla-
no Safra, Defesa Sanitária e in-
formações gerais acerca de
ações de extensão rural na Pa-
raíba, o encontro vai discutir
também a Lei Geral de Assis-
tência Técnica e Extensão Ru-
ral (ATER), que se encontra em
debate no Congresso Nacional.
Conforme o presidente Herma-
no Araújo, uma das principais
missões dos extensionistas a
partir de agora será a mobili-
zação de autoridades e lideran-
ças governamentais, com vis-
tas à aprovação da nova lei.

Saúdediscuteprojetoscom gestores

n A Secretaria de Estado da
Saúde (SES) promoveu, na se-
gunda-feira (31), em João Pes-
soa, uma reunião com os ge-
rentes e coordenadores da
atenção básica das 12 Regio-
nais de Saúde do Estado, para
discutir a execução dos servi-
ços e o andamento dos proje-
tos desenvolvidos nos muni-
cípios.

O Governo da Paraíba está
incentivando os gestores mu-
nicipais a melhorarem a qua-
lidade das informações em
saúde, para que os municípios
e o Estado tenham indicadores
de saúde que norteiem as polí-
ticas públicas da área.

A gerente executiva da Aten-
ção Básica em Saúde da SES,
Niedja Rodrigues, explicou que
os indicadores vão mostrar o
estado de saúde da população,
as principais causas de mor-
talidade e morbidade e a situ-
ação epidemiológica da locali-
dade em relação a uma deter-
minada doença.

“Estamos orientando os mu-
nicípios para a importância de

se ter esses indicadores de saú-
de, porque, através deles po-
deremos desenvolver políticas
públicas eficientes, melhoran-
do a qualidade do serviço na
atenção primária à saúde”, co-
mentou.

Outro objetivo da Gerência
de Atenção Básica, discutido
durante o encontro, é a ampli-
ar o Programa Saúde Bucal,
presente em apenas seis dos
223 municípios paraibanos; os
Centros de Especialidades
Odontológicas (CEOs), que
contam com 42 equipes em
todo o Estado e os Núcleos de
Apoio à Saúde da Família
(Nasf), que existem em 61 mu-

nicípios.
Desse total, 16 municípios fa-

zem parte da lista dos que as-
sinaram, em maio deste ano, o
Pacto pela Redução da Morta-
lidade Infantil no Estado. São
eles: Alagoa Grande, Bayeux,
Cabedelo, Campina Grande,
Esperança, Guarabira, Itabai-
ana, João Pessoa, Juazeirinho,
Monteiro, Patos, Princesa Isa-
bel, Queimadas, Santa Rita,
Sapé e Sousa. “A nossa meta é
fazer com que todos os 21 mu-
nicípios que assinaram o pac-
to sejam contemplados com
equipes do Nasf. Só faltam
Alhandra, Areia, Cajazeiras,
Mamanguape e Taperoá, mas
todos já formalizaram o pro-
cesso para a implantação dos
núcleos e aguardam o resulta-
do”, disse Niedja.

O Projeto Olhar Brasil e o
Programa Saúde na Escola, que
vêm sendo coordenado pela
Atenção Básica, em parceria
com os municípios, também
foram discutidos durante o en-
contro. A partir de hoje, técni-
cos da SES darão início a uma
série de visitas aos municípi-
os, para reforçar os assuntos
debatidos durante o encontro.

Assessoria de Imprensa
DA SES-PB

Sindicatoquer a redução
da jornada de trabalho

n A classe trabalhadora, repre-
sentada pelas centrais sindi-
cais brasileiras, vem lutando
desde 2001pela redução da jor-
nada de trabalho de 44 para 40
horas semanais, sem diminui-
ção de salários, com o objetivo
de criar empregos de qualida-
de e gerar uma melhor distri-
buição de renda. O projeto ain-
da poderá elevar de 50% para
75% o adicional pago pela hora
extra.

Para o presidente do Sindi-
cato dos Comerciários de Cam-
pinaGrande, JosédoNascimen-
to Coelho, esta medida não está
baseada apenas em ideias, mas
em dados estatísticos e teorias
que fundamentam uma maior
geração de empregos, melhor
qualidade de vida para o tra-
balhador e consequentemente
uma melhor produtividade no
seu ambiente profissional.

Segundo o Departamento In-
tersindical de Estatística e Es-
tudos Socioeconômicos (Diee-
se), esta medida pode gerar cer-
ca de 2,5 milhões de novos em-
pregos no país. “Além da gera-

ção de novos empregos, outro
ponto primordial é que o tra-
balhador terá direito a horas
livres para ficar mais tempo
com a família, para o lazer ou
para os estudos”, afirmou José
do Nascimento Coelho.

Traçando um paralelo sobre
a jornada de trabalho semanal
no cenário internacional, José
do Nascimento Coelho lem-
brou que vários países da pró-
pria América Latina como Uru-
guai (41,6), Argentina (41,5),
Chile (42,1) possuem uma car-
ga horária inferior a brasileira.
Atualmente cerca de 40% dos
países do mundo adotam a car-
ga média de 40 horas semanais.

PRODUTIVIDADE
Sobreadiminuiçãodaprodu-

tividade levantada por setores
contrários à jornada de 40 ho-
ras semanais, o sindicalista José
Coelho afirma que há 21 anos,
na Assembleia Constituinte de
1988, quando se conseguiu re-
gular o corte de 48 para 44 ho-
ras semanais, os índices de
aproveitamento e produção se
elevaram ou, na pior das hipó-
teses, permaneceram estáveis.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

#
O Governo da Paraíba
está incentivando os
gestores municipais a
melhorarem a
qualidade das
informações em saúde

EXECUÇÃO DE SERVIÇOS

Gustavo Correia
SUCURSAL DE CAMPINA

As ações da Emater contribuem para o fortalecimento da agricultura

UFPB realiza
treinamento
de agentes
comunitários
n O quarto módulo do curso
de Formação dos Agentes Co-
munitários de Saúde de João
Pessoa está sendo realizado
desde ontem e prossegue até
a próxima sexta (4), no Cen-
tro de Ciências da Saúde da
Universidade Federal da Pa-
raíba (UFPB), no campus da
Capital.

Nos dois primeiros dias,
participam os Distritos III e IV,
e nos dias 3 e 4 deste mês será
a vez dos Distritos I, II e V. A
Formação terá como propos-
ta uma avaliação do módulo
IV, com o tema “ACS - Um
Educador Popular em Saúde”.

Esse módulo contou com 4
eixos: cultura, práticas inte-
grativas, complementares e
participação popular. A par-
tir dessa avaliação, será rea-
lizado um cronograma de
melhoramentos para o curso
do próximo ano.

D

 ORTILO ANTÔNIO
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“Paraíba democrática, terra amada”

À Marcela, de coração

Martinho Moreira Franco

*Martinho Moreira Franco É JORNALISTA E PUBLICITÁRIO

martinhomoreira.franco@bol.com.br

Não votei em Marcela Sitônio. Corrigindo: não fui à
API votar em Marcela Sitônio. Claro que me penitencio
por tal pecado, até porque cometido sob uma das for-
mas capitais, qual seja, a da preguiça - ou a eleição não
caiu num sábado?

Conforta-me um pouco saber que a própria Marcela
teve culpa em cartório, posto que não havia adversário
a enfrentar; ela era candidata única. Houvesse alguém
mais na disputa, certamente eu teria ido às urnas. Po-
rém, já que meu voto não alteraria, em nenhuma hipó-
tese, o resultado do pleito, decidi confiar no veneno. Ou
apostar que seria perdoado pela omissão. Perdão não
foi feito pra gente pedir?

Então, Marcela, peço, publicamente, que aceite meu
pedido de perdão pelo voto que não lhe dei. Corri-
gindo: pelo voto que não fui lhe dar - ou você não
imagina o que seja um sábado na vida de um vovô
que sai de manhã para fazer a feira e depois, na volta
para casa, começa a tomar uma cervejinha rodeado
da mulher, dos filhos, genros, noras e netos? A amiga
acha que disposição ainda desce redondo para ir à
rua? Calcule às urnas!

Bem, quero desejar à estimada companheira que sua
gestão na presidência da Associação Paraibana de Im-
prensa seja digna da história de luta que você escreveu
nas redações dos jornais e que deixou marcada nas pá-
ginas que assinalam sua atuação como líder estudantil e
sindical, além de ativista de movimentos políticos de
vanguarda. Sem proselitismo, não precisa nem dizer.

Ah, Marcela, o fato de você ser a primeira mulher a
presidir a API não deixa de possuir lá seu significado,
ou até mesmo algum emblema, mas não creio que
você tenha sido eleita por isso, não. Muito menos,
apenas por isso. Os votos que você recebeu foram
dados, sim, à jornalista Marcela Sitônio, à profissio-
nal que sempre exerceu suas funções com dignidade
e competência, garra e capacidade de trabalho, ética
e dedicação ao seu ofício.

Esse, na verdade, seria o voto que não lhe dei. Ou que
não fui lhe dar. Receba-o agora, simbolicamente, como
sufrágio do meu coração. E toda a sorte do mundo, pre-
sidente! Todos os dias da semana.

Feira de Turismo Rural
deve atrair 4 mil pessoas
n A 5a Ruraltur será aberta hoje, no Centro da Educação Empreendedora do Sebrae,

no Bairro dos Estados, conjuntamente com o 7º Congresso Paraibano de Turismo

NA CAPITAL

erca de quatro mil pes-
soas devem participar
da 5ª Feira Regional de

Turismo Rural (Ruraltur) e do
7º Congresso Paraibano de Tu-
rismo, que serão abertos às 18
horas e às 18h30, respectiva-
mente, hoje, no Centro de Edu-
cação Empreendedora do Se-
brae, em João Pessoa. Os even-
tos, que objetivam apresentar
ideias de negócios para o se-
tor, são realizados pelo órgão,
com o apoio do Governo do Es-
tado, através da Secretaria de
Turismo e Desenvolvimento
Econômico, e Caixa Econômi-
ca Federal, e serão encerrados
na sexta-feira (4).

Segundo informou a gestora
do Projeto de Turismo do Se-
brae Paraíba, Regina Amorim,
a Ruraltur objetiva “promover
o turismo rural da região Nor-
deste, possibilitando a comer-
cialização dos roteiros turísti-
cos dos segmentos de ecoturis-
mo rural, aventura e cultural”.
No primeiro dia, a feira vai es-
tar aberta das 18 às 22 horas,
enquanto nas quintas e sextas-
feiras das 14 às 22 horas. Ela in-
formou que as escolas interes-
sadas em agendar visitas gra-
tuitas de alunos podem mar-
car pelo número 2108-1256.

Durante a Ruraltur, Regina
Amorim antecipou que estarão
sendo apresentados cinco ter-
ritórios turísticos da Paraíba,
que são os seguintes: Cariri,
Brejo, Curimatau/Seridó, Bor-
borema/Agreste e Litoral/Zona
da Mata, cujo objetivo é dar
mais visibilidade aos gestores
e empresários que vão partici-
par em busca de informações
atualizadas a respeito dessas
áreas.

A gestora do Projeto de Tu-
rismo do Sebrae ainda infor-

mou que a 5ª Ruraltur “estará
apresentando as várias moda-
lidades de turismo no espaço
rural, distribuídos em roteiros
e produtos turísticos regio-
nais”. Outro ponto da progra-
mação, de acordo com Regina
Amorim, é a Rodada de Negó-
cios, para a qual já se inscreve-
ram oito operadoras âncoras,
sendoduasdeJoãoPessoa,duas
de São Paulo e, ainda, de Belo
Horizonte (MG), Rio de Janeiro
(RJ), Fortaleza (CE) e Maceió
(AL), cada qual com uma em-
presa representante. Segundo
ela, na rodada da última edi-
ção foram gerados mais de R$
1 milhão em negócios e a expec-
tativa é de que esse montante
seja superado, em 2009.

Já com relação ao 7º Congres-
so Paraibano de Turismo, que
integra a programação da 5ª
Ruraltur, terá como tema “Em-
preendedorismo e Inovação no
Turismo”. O evento será aber-
to hoje, às 19h30, no auditório
do Centro de Educação Empre-
endedora do Sebrae, em João
Pessoa, com a palestra “Trans-
formando clientes em fãs”, pelo
diretor Comercial do The Royal
Palm Hotéis e professor de Ho-

telaria do Senac de São Paulo,
Ricardo Aly.

Regina Amorim informou
que o objetivo geral do evento
“é disseminar conhecimentos
atualizados sobre empreende-
dorismo, propondo ações que
venham contribuir para o de-
senvolvimento do turismo, in-
tensificando o Programa de Re-
gionalização do Turismo, for-
talecendo as diversas regiões
da Paraíba”.

Além da questão do empre-
endedorismo e inovação, Regi-
na Amorim disse que outros
destaques da programação do
congresso, que se realizará nos
turnos da manhã e tarde, se-
rão duas palestras. Uma é
“Copa do Mundo 2014 e a Pre-
paração dos Destinos Turísti-
cos”, palestra que será proferi-
da pela consultora da Confede-
ração Brasileira de Conventi-
ons e Visitors Bureau, Vaniza
Schuler, às 17 horas de amanhã
(3). A outra é “Cruzeiros Marí-
timos na Copa 2014 – Uma Ten-
dência Irreversível na Prefe-
rência Nacional”, pelo presi-
dente da Associação Brasileira
de Empresas Marítimas, Ricar-
do Amaral.

Governoincentivaacaprinocultura

n O secretário da Agropecuária
e da Pesca do Estado da Paraí-
ba, Rui Bezerra Cavalcanti, es-
teve em visita de trabalho à ci-
dade de Monteiro na manhã da
segunda-feira (31). Acompa-
nhado do presidente da Ema-
ter, Hermano Araújo, e de Ana
Virgínia, diretora da FAC –
Fundação de Ação Comunitá-
ria, ele foi recebido pelo secre-
tário executivo do Codecap/Ci-

agro, José Anastácio; pelo su-
perintendente do Cendov, Pau-
lo Marcelo Morato; pelo asses-
sor técnico da Sedap, Rubens
Remígio, pelo deputado esta-
dual Carlos Batinga; pelo pre-
sidente da Câmara de Vereado-
res, Inácio Teixeira de Carvalho,
representantes do Sebrae e vá-
rios produtores rurais.

O secretário visitou as insta-
lações onde é recebido e proces-
sado o leite e o abatedouro de
caprinos e ovinos. Em seguida,
realizou visita a algumas comu-

nidades rurais para ver o plan-
tio da palma resistente a cocho-
nilha carmim e o trabalho de
silagem.

Após a visita, Ruy Bezerra
Cavalcante, a sua equipe técni-
ca e representante da FAC se
reuniram com produtores ru-
rais. Foram discutidas e enca-
minhadas propostas para a
operacionalizaçãodoabatedou-
ro e fortalecimento com melho-
rias no programa do leite.

Guilherme Cabral
REPÓRTER

As potencialidades do Brejo e de outras regiões serão mostradas na feira

Simorion Matos
SUCURSAL DE MONTEIRO

C
 MARCOS RUSSO

MAL-ENTENDIDO
Natural de Sousa, Eilzo Matos, então secretário de Se-

gurança Pública no governo Burity I, andava tão abor-
recido por conta do noticiário policial que, certa tarde,
decidiu não receber ninguém em seu gabinete. Repórter
do setor, nem pensar. Transmitiu a determinação à se-
cretária, que era novata na função, e trancou-se para
despachar com a assessoria.

Alheio ao aborrecimento do secretário, o setorista do
jornal O Norte chegou à ante-sala do gabinete por volta
das 3 da tarde e pediu para falar com o secretário. Ouviu
as razões da servidora, mas, astutamente, percebendo
que a moça estava hesitante, disse-lhe que o assunto a
tratar com o secretário não era de ordem profissional,
mas pessoal. Ainda que ressabiada, ela perguntou o
nome do visitante. Ele identificou-se:

- Sou José de Souza.
E a moça, ingenuamente:
- Ah, se é de Souza, pode entrar que o secretário recebe.
Por pouco o mal-entendido não ocupou as páginas

policiais.
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“Paraíba democrática, terra amada”

Josélio Carneiro
REPÓRTER

á 90 anos nascia o Rei
do Ritmo. Com este tí-
tulo o Governo da Pa-

raíba presta homenagem ao fe-
nômeno Jackson do Pandeiro,
através do caderno especial do
jornal A União, que circulou na
edição de domingo (30). Na se-
gunda-feira (31), à noite, em
Alagoa Grande, região do Bre-
jo paraibano, no Memorial Ja-
ckson do Pandeiro, o secretário
executivo da Interiorização,
Francisco de Assis Costa, e o
superintendente do jornal A
União, jornalista e escritor
Nelson Coelho, representaram
o governador nas homenagens
ao artista que nasceu no Enge-
nho Tanques, zona rural de
Alagoa Grande aos 31 de agos-
to de 1919. E faleceu em Brasí-
lia no dia 10 de julho de 1982,
aos 63 anos. Ele revolucionou o
forró, samba, xote, xaxado,
coco, rojão, arrasta-pé, marcha
e frevo.

O superintendente de A
União, em seu pronunciamen-
to no Memorial Jackson do
Pandeiro destacou que, ele e
Assis Costa, estavam ali em
nome do Governo da Paraíba,
na homenagem ao artista ex-
traordinário da música brasi-
leira que fez história, escreveu

H

seu nome no meio musical
através da radiofonia e da te-
levisão brasileira. Nelson re-
velou que na passagem dos 90
anos de nascimento do Rei do
Ritmo, o Governo estadual
sentiu-se no dever de marcar
presença em Alagoa Grande e
prestar a homenagem a Jack-
son, com a publicação do ca-
derno especial, que, a partir de
agora, será uma das peças do

memorial do artista, para servir
tambémcomofontedepesquisa.

Há 10 anos, em 1999, o Go-
verno do Estado também res-
gatou a memória de Jackson o
elegendo como um dos Parai-
banos do Século, com registro
na série de plaquetes publica-
das à época por A União, um
projeto coordenado por Nelson
Coelho. O superintendente do
jornal afirma que em 1999 e

agora em 2009 o Governo faz
justiça a um talento, um ícone
de uma sociedade que deve se
sentir orgulhosa por possuir
entre os seus filhos um homem
da grandeza de Jackson do Pan-
deiro. Nos 80 anos de nasci-
mento de Jackson realizaram
show em Alagoa Grande Biliu
de Campina, Parrá, e Livardo
Alves, além das presenças das
duas ex-companheiras de Jack-

son, Almira e Neuza. Nelson
Coelho revelou ainda que, na
parceria do Governo do Esta-
do com a Prefeitura de Alagoa
Grande, quem ganha é o povo.
No terraço do Teatro Santa Ig-
nêz A União ofereceu um co-
quetel ao som do cantor Aman-
di e Paulinho do Pandeiro.

O secretário executivo da In-
teriorização do Governo do Es-
tado, Francisco de Assis Costa,
afirmou que a importância de
Jackson do Pandeiro para a
música popular nordestina e
brasileira ainda não foi dimen-
sionada por ninguém, apesar
de sua obra está despertando
interesse somente agora 27
anos depois de sua morte. "Ja-
ckson é sem dúvida um fenô-
menodaqueles raroscomoPelé,
no futebol, como Nelson Gon-
çalves na música romântica,
como Luiz Gonzaga, o Rei do
Baião. Jackson foi, é e será para
a música popular nordestina
uma referência", declarou As-
sis Costa, acrescentando que,
como intérprete e instrumen-
tista, ele ainda tem muito que
ser homenageado, há muito o
que se descobrir sobre Jackson.

Sobre o Memorial Jackson do
Pandeiro, onde nasceu o Rei do
Ritmo, Assis Costa avaliou que
o equipamento vai se transfor-
mar em um grande centro de
recepção a pesquisadores da
música nordestina e a cidade
dá um exemplo ao resgatar a
memória de Jackson.

Jackson, o gênio do pandeiro,
recebe homenagem especial
nO Jornal A União presta homenagem a um dos maiores ritmistas do Brasil, Jackson do Pandeiro, através de um caderno especial que relata a

trajetória de vida do artista. Solenidade ocorreu diante do prédio do Memorial Jackson do Pandeiro na última segunda-feira, em Alagoa Grande

Fotos
MARCOS RUSSO

Jackson do Pandeiro, ao lado  de Almira, recebem homenagem pela passagem dos seus 90 anos de nascimento

O secretário executivo da
Interiorização do Estado,
Francisco de Assis Costa, la-
mentou que outras cidades
ainda não tiveram a iniciati-
va exemplar de Alagoa Gran-
de com seus filhos mais ilus-
tres. O mestre Sivuca, de Ita-
baiana, tem uma obra fantás-
tica que também vai ser des-
coberta numa outra dimen-
são, por sua grandiosidade,
destaca o secretário.

O paraibano Zé Marcolino,
da cidade de Prata, é o autor
do clássico de Luiz Gonza-
ga, "Sala de Reboco" - 'todo
tempo quanto houver pra
mim é pouco pra dançar com
meu benzinho numa sala de
reboco' - e, lamentavelmen-
te, seu museu está sendo
construíndo em Caruaru-PE.
Já o acervo de Sivuca deverá

Prefeitura Municipal dá exemplo e venera o famoso filho
ser levado para Recife.

O prefeito de Alagoa Gran-
de, João Bosco Carneiro Junior
(PPS), parabenizou o Gover-
no do Estado pela homenagem
prestada a Jackson do Pandei-
ro. "Registro isto com muita
satisfação", afirmou o prefei-
to, que destacou o I Festival de
Arte Jackson do Pandeiro, em
Alagoa Grande, promovido
pela Prefeitura.

A cidade tem se tornado co-
nhecida nacionalmente por
conta do ilustre filho. João
Bosco Carneiro Júnior come-
morou com alegria a desco-
berta de jovens talentos que
estão se revelando no mo-
mento atual na cidade com
grupos musicais, de dança, e
teatro, que darão continuida-
de às manifestações culturais
na região.

Ele afirmou ainda que um
dos projetos da Prefeitura é
desenvolver políticas públi-
cas e homenagear verdadeira-
mente aqueles que fazem a
história de Alagoa Grande. Fi-
nalizou com seu agradeci-
mento ao Governo do Estado
pelas parcerias. "O jornal A
União está de parabéns por
este projeto em documentar a
vida e obra de Jackson", reve-
lou o prefeito ressaltando que
o município está aberto a no-
vas parcerias com o Estado,
com o governo federal, numa
união em benefício da popu-
lação. De acordo com o prefei-
to o caderno de A União pas-
sa a integrar o acervo do Me-
morial Jackson do Pandeiro.

O Caderno Especial Jackson
do Pandeiro, produzido por A
União, tem doze páginas assi-

nadas pela jornalista Nathielle
Ferreira e diversas fotografi-
as de arquivo sobre a trajetó-
ria do maior ritmista do Bra-
sil. A reportagem aborda a ci-

dade, a vida e a obra do mes-
tre do pandeiro, sua morte em
1982, depoimentos de artistas
sobre a obra de Jackson do Pan-
deiro.

Quadros expõem diversas fases da vida de Jackson do Pandeiro no Memorial
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Conforme se previa, vem se revelando de grande
dificuldade a aprovação de uma reforma eleitoral,
mesmo cosmética, como a que tramita no Senado
Federal, até o final deste mês. O prazo é obrigatório
para que o texto aprovado passe a ter força de Lei no
pleito previsto para acontecer no próximo ano. A
matéria, já debatida e votada na Câmara dos Depu-
tados, tramita, agora, no Senado Federal, e teve sua
apreciação marcada para ontem, nas Comissões de
Constituição e Justiça e Ciência e Tecnologia, adia-
da. De nada estão valendo os esforços dos parlamen-
tares que viam nessa mini-reforma, que não pode,
de forma nenhuma, ser catalogada como política -
ao menos na dimensão do que se faz necessário para
a melhoria das relações institucionais, no país - como
uma resposta mínima que fosse às críticas e descon-
fianças da sociedade civil.

Mais uma vez, o maior entrave reside na incapaci-
dade de o Congresso Nacional resolver, no voto, di-
ferenças políticas que se mostrem minimamente com-
plexas. Parte dessa incapacidade deve-se às inade-
quadas regras que estão inscritas nos regimentos do
Senado, da Câmara e do Congresso. Diferentemen-
te das mais avançadas sociedades democráticas mun-
diais, o parlamento brasileiro empresta às minorias
um poder extraordinário de obstrução, capaz de pa-
ralisar completamente o processo legislativo. O re-
sultado é que, com bastante freqüência, as matérias
de conteúdo mais complexo terminam dormindo nos
escaninhos mais próximos do Plenário, pela impos-
sibilidade do consenso. E, sem consenso, nada con-
segue ser aprovado mais na Câmara e no Senado. O
que fere completamente a dialética democrática.

Por isto, ao contrário do que desejava o presiden-
te da Câmara, o deputado Michel Temer, ao lado
de outros parlamentares, tanto na própria Câmara,
quanto no Senado, o mais provável é que a Justiça
Eleitoral tenha, mais uma vez, de estabelecer regras
para as eleições do próximo ano, e venha, ainda ago-
ra, e de forma injusta, a ser acusada de estar legis-
lando em lugar do parlamento. Injusta porque se
isto acontece é pela existência de um espaço legal a
ser necessariamente ocupado, sob pena de as elei-
ções virarem um caos, exatamente por falta de re-
gras atualizadas. O que é absolutamente lamentá-
vel, num país que necessita, dramaticamente, de
uma reforma no Estado que, ao menos, estabeleça
os limites de cada Poder. E que termine por consa-
grar o Poder Legislativo, como tal, assim como o
Judiciário e o Executivo.

Infelizmente, tal desiderato, pelo que eu acredito,
vai parecendo distante, uma vez que sequer uma sim-
ples e superficial reforma eleitoral acabe encontran-
do tantas dificuldades para ser aprovada. O que, con-
venhamos, é sempre um perigo enorme a ameaçar a
perenidade institucional que se deseja para o país.

Incapacidade legislativa
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O ano de 1700 é a data que foi
iniciada a colonização de Ala-
goa Grande por intermédio de
Domingos da Rocha e o alferes
Isidoro Pereira Jardim. Escolhe-
ram as proximidades da Lagoa
do Paó que em língua tupi, sig-
nifica "nesga de terra que sobe".
Oscolonosquealichegaram,ini-
ciaram plantações de cana- de-
açúcar e de algodão. Em 1861,
criou -se a paróquia de Alagoa

Alagoa Grande, terra de talentos e agitações
Grande, sob a invocação de
Nossa Senhora de Boa Viagem,
sendo o frei Alberto Santa Júlia
Cabral, seu primeiro vigário.
Alagoa Grande viu-se palco de
grandes agitações por ocasião
da revolta conhecida como
"Quebra Quilos" na vizinha ci-
dade de Areia. Iniciada em
1873, durou 3 anos e deixou
profundas marcas que muito
refletiram na sua comunidade.

A 29 de junho de 1902, foi inau-
gurada a linha férrea ligando a
cidade a João Pessoa. Pela lei nº
129, de 29 de outubro de 1864,
o povoado elevou-se à catego-
ria de vila com o nome de Ala-
goa Grande, ocorrendo sua ins-
talação a 26 de outubro de
1865. Conquistou a categoria de
município pela Lei nº 2.1646 de
16 de julho de 1959.
EDITORAÇÃO: JOSÉ INÁCIO (ZEZINHO)

O caderno especial, que pres-
ta homenagem a Jackson do
Pandeiro, destaca em sua pá-
gina 12 o seguinte texto: “Com
um pandeiro e um jeito simples
e malandro de ser, ele conquis-
tou o Brasil, transmitindo sua
música alegre e irreverente,
inspiradas em assuntos verda-
deiramente populares, pelo rá-
dio, pela vitrola e pela televi-
são. Influenciou e continua in-
fluenciando artistas dos mais
diversos estratos estéticos, de
João Bosco a Zé Ramalho, de
Raul Seixas a Lenine, do Casca-
bulho ao Clã Brasil. Morreu
pobre e quase esquecido, mas
deixou uma herança tão rica
para a cultura musical brasi-
leira, que o país, um dia, como
faz hoje a Paraíba, precisa ter a
dignidade de baixar a cabeça e
reconhecer seu enorme talen-
to, levando-o ao panteão dos
grandes artistas, para ser rece-
bido, de braços abertos, pelos
gênios que tiveram melhor sor-
te que ele na memória nacional.
Parabéns, Jackson do Pandei-
ro, pelos seus 90 anos!

Esta semana o jornal Folha de
São Paulo também publicou
matéria em homenagem aos 90
anos de nascimento de Jackson
do Pandeiro, artista que nunca
precisou de um maestro para
fazer os arranjos de seus dis-
cos. Ele próprio era o arranja-
dor. O Rei do Ritmo também
ajudou muitos artistas em iní-
cio de carreira. Genival Lacer-
da e Antonio Barros, por exem-
plo, tiveram apoio de Jackson
no Rio de Janeiro.

Quem também visitou Ala-

goa Grande na última segun-
da-feira foi um sobrinho de Ja-
ckson, o Paulinho do Pandeiro,
78 anos e que mora em Campi-
na Grande. Ele tem o perfil se-
melhante ao Rei do Ritmo, faz
shows e é uma oportunidade
única para quem deseja revi-
ver momentos como se estives-
se assistindo o próprio Jackson.
É um talento anônimo que de-
veria ser descoberto por pro-
dutores musicais sobretudo
pela semelhança com o tio.

Um grupo de adolescentes de
Alagoa Grande há três meses
desenvolve um trabalho volta-
do à obra do Rei do Ritmo de-
nominado ProJackson. Na so-
lenidade no memorial eles di-
vidiram o palco com Paulinho
do Pandeiro, interpretando
"Sebastiana" e outros sucessos
do artista da terra. A coorde-
nadora do ProJackson, Fábia
dos Santos, afirmou que os
nove jovens de 15 a 17 anos es-
tão entusiasmados com o tra-
balhoedecididosamanter cada
vez mais viva a memória do
Rei do Ritmo.

As cirandeiras de Caiana dos
Crioulos, 37 integrantes, esti-
veram presentes ao Memorial
Jackson do Pandeiro, no último
dia do festival alusivo aos 90
anos de nascimento do mestre
ritmista. Exemplares do jornal
A União, foram distribuídos
com integrantes do grupo. No
dia 10 de outubro, a convite do
cantor e compositor Chico Cé-
sar, dezoito integrantes do gru-
po vão se apresentar em Brasí-
lia. De acordo com pesquisa de
Aldir Barbosa de Souza, Caia-
na dos Crioulos possui típicos
requisitos de quilombos, um
"pedaço da África", onde seu
povo com uma pureza étnica
ainda preserva muito das suas
tradições. Caiana dos Crioulos
é um dos 13 remanescentes de
quilombos existentes no Brasil
que é reconhecido pela Funda-
ção Palmares.

Nos revela Aldir, que, Caiana
é uma relíquia de nossa his-
tória, já que sua origem deve-
se a possível fuga de seus mo-
radores do Quilombo dos
Palmares (quando atacado)
ou de uma rebelião de um
navio negreiro na Baía da
Traição, sendo história viva
do nosso Brasil.

A comunidade fica a 12 qui-
lômetros de Alagoa Grande.
Até os anos 70 o contato com os
brancos era restrito. A cerca de
20 ou 30 anos atrás usavam
roupas coloridas, presentes
ainda hoje, pois preservam
ainda muitas de suas tradições
como a ciranda e a banda de
pífanos, conhecidos em vários
estados do Brasil.

Integrantes do grupo Cirandeiras de Caiana dos Crioulos homenagearam o músico ilustre de Alagoa Grande

Herança rica para a cultura musical brasileira

#
Colorido e musicalidade
das cirandeiras de
Caiana dos Crioulos
foram exibidos no
festival dedicado ao
mestre ritmista



10 PUBLICIDADEJOÃO PESSOA, QUARTA-FEIRA, 2 DE SETEMBRO DE 2009
 A UNIÃO

“Paraíba democrática, terra amada”

BANCO DO NORDESTE DO BRASIL S.A.
Rua Irineu Rodrigues, nº 22, centro, Itaporanga-PB

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
O Banco do Nordeste do Brasil S.A., por meio do presente Edital, NOTIFICA DA

EXISTÊNCIA DE DÉBITO pertinente a financiamento do Programa Nacional de Fortale-
cimento da Agricultura Familiar (PRONAF) concedido pela União, por intermédio do No-
tificante, com recursos públicos federais, sendo, portanto, crédito(s) de conta e risco da
União, em nome do(s) devedor(es) que se encontra(m) ao final relacionado(s), por se
encontrar(em) em local incerto e não sabido. Fica(m) eles, portanto, ciente(s) de que, no
prazo máximo de 90 (noventa) dias, a partir da data da publicação deste Edital, deverá(ão)
efetuar o pagamento do(s) título(s) de sua(s) responsabilidade(s), no endereço acima
especificado, e que o não-pagamento poderá ensejar o vencimento integral da dívida e a
adoção das seguintes medidas, na forma autorizada pela Portaria nº 202 de 21 de julho de
2004, publicada no Diário Oficial da União de 23 de julho de 2004, do Ministério da Fazenda:
a) inscrição no Cadastro Informativo de Créditos Não-quitados do Setor Público Federal
(CADIN), nos termos da Lei n.º 10.522/2002;

b) encaminhamento do(s) crédito(s) à Procuradoria-Geral da Fazenda Nacional
(PGFN), estando passível(is) de inscrição na Dívida Ativa da União.
E para que chegue ao conhecimento dos interessados, foi expedido o presente edital.
Nome do Devedor CPF N º do Título
JOSE JANUARIO DA SILVA 467.553.144-04 46755314404
EXPEDITO MIGUEL 325.001.144-49 32500114449
ANTONIO GLEIDSON ARRUDA RIBEIRO 727.148.914-20 72714891420
DAMIAO RODRIGUES RAMALHO 025.182.864-62 2518286462
DAMIAO SABINO LEITE 025.182.864-62 2518286462
EDIMILSON DA CONCEICAO DE SOUSA 760.512.874-15 76051287415
FRANCISCO RAMALHO NEVES 548.21 1.854-15 54821185415
FRANCISCO SIQUEIRA CAMPOS 063.036.284-00 6303628400
JOAO FIRMINO DOS SANTOS 645.314.534-20 64531453420
JOAO RODRIGUES DE OLIVEIRA 805.688.404-10 80568840410
JOSE PEREIRA DOS SANTOS 716.243.684-68 71624368468
JOSE PONCIANO DE ALEXANDRE 026.408.444-66 2640844466
MARIA BETANIA PEREIRA 010.944.974-60 1094497460
MARIA CELIA TOMAZ SILVA 032.886.594-09 3288659409
PAULO CESAR DE SOUSA 033.539.344-57 3353934457
SEVERINA DEMEZIO APRIGIO 043.083.914-66 4308391466
ADAUTO BESERRA LEITE 692.415.704-15 69241570415
ANTONIO DOS SANTOS 030.085.834-58 3008583458
DAMIAO CARLOS DA SILVA 042.442.444-41 4244244441
JOSE TIMOTIO SOBRINHO 929.941.804-72 92994180472
OSMILDO ALVES DE MELO 874.154.104-91 87415410491
SEBASTIAO PEREIRA DA SILVA 034.028.824-85 87415410491
FRANCISCO SIMAO DA SILVA 032.81 1.608-40 3281160840
PEDRO GOMES NETO 134.341.438-58 13434143858
DJARLENO FERREIRA OLIVEIRA 140.103.118-86 14010311886
ANTONIO FERNESTINO DE MELO 624.790.404-53 62479040453
MANOEL ZUZA DOS SANTOS 302.576.544-53 62479040453
MARIA DA DORES ALVES 647.263.71 1-34 64726371134
SALOMAO FELIX DA SILVA 854.920.194-49 85492019449
ALMIR AL VES DE SOUSA 043.91 1.404-70 4391140470
JOSE PEREIRA FEITOSA 586.642.464-91 58664246491
FRANCISCO RAIMUNDO PEREIRA 046.624.104-60 4662410460
MANOEL PEREIRA FEITOZA 716.221.444-49 71622144449
PEDRO XAVIER DE SOUSA 032.902.494-92 3290249492
EDINALDO DA SILVA 060.123.734-06 6012373406
FRANCISCO DIOBERTO DA SILVA 050.111.204-90 5011 120490
VALDIMIRO JOAO DA SILVA 032.910.674-01 3291067401
ANTONIO PAULINO DOS SANTO S 148.617.068-40 14861706840
FRANCISCO DINIZ BARREIRO 237.888.284-04 23788828404
SEVERINO FELIX DOS SANTOS 929.942.294-04 92994229404
MARIA LEDA PEREIRA SOARES 044.505.014-46 4450501446
JOAO PAULO XAVIER DE SOUSA 050.128.334-06 5012833406
ANTONIO JOSE DE SOUSA 062.303.784-00 6230378400
ANTONIO MACEDO DE LIMA 043.550.644-76 4355064476
ARNALDO CARNEIRO DA SILVA 021.753.574-73 2175357473
DAMIAO ALEXANDRE DE CALDAS 666.675.771-87 66667577187
DAMIAO DANTAS COSTA 951.032.874-04 95103287404
DAMIAO LINO DE SOUZA 031.403.454-45 3140345445
FABIO PEREIRA DINIZ 040.901.694-29 4090169429
FRANCISCO DE ASSIS GOMES DA SILVA 027.681.134-84 2768113484
GABRIEL MACEDO DE LIMA 034.352.654-93 3435265493
GILDO FARIAS DE LACERDA 726.695.864-49 72669586449
IVANILDA DANTAS PASSOS CAZE 043.649.784-00 4364978400
JOAO PAULO RODRIGUES 040.435.944-29 4043594429
JOSE CAZUZA FILHO 424.703.744-72 42470374472
JOSE CLAUDIO PEREIRA 020.653.874-08 2065387408
JOSE PAULO SOARES 224.375.708-70 22437570870
MARCONIO FERREIRA DO NASCIMENTO 057.427.384-04 5742738404
MARIA DAS VIRGENS DE JESUS 646.130.114-34 64613011434
ORLANDO PEREIRA 028.374.914-89 64613011434
RIVALDO FERNANDES 263.233.624-49 26323362449
VANDUY SABINO DOS SANTO S 034.193.524-76 3419352476
VICENTE SOARES DE SOUZA 029.490.814-52 2949081452
MARIA KESSIA BARROS MIGUEL ALVES 047.602.374-29 4760237429
FRANCISCO MANOEL DO NASCIMENTO 803.541.491-72 80354149172
JOSE BARROS DA SILVA 892.993.294-00 89299329400
MARIA DO SOCORRO GOMES MANGUEIRA 593.991.044-00 59399104400
RISONALDO SANTANA DE SOUSA 046.387.664-47 4638766447
DAMIAO LIANOR PAULINO 026.778.514-31 2677851431
EXPEDITO GOMES DE SOUSA 060.084.364-58 6008436458
EXPEDITO TERTO DE SOUSA 755.473.925-53 75547392553
MANOEL MECIAS ROQUE 216.442.648-70 21644264870
CICERO TERTO FILHO 307.657.388-80 30765738880
JOSE VIANEZ DA SILVA 929.492.234-00 92949223400
JULIO FERREIRA DA SILVA 752.899.204-63 75289920463
ANTONIO JOSE DA SILVA 028.899.804-99 2889980499
MANOEL ZUZA DOS SANTOS 302.576.544-53 30257654453
MARIA CALIANA LOPES DA CRUZ 041.939.474-59 4193947459
MARGARIDA MARIA DA SILVA 874.137.444-49 87413744449
MANOEL JOSE FILHO 000.085.434-45 8543445
MARIA DAS DORES ALVES 647.263.71 1-34 64726371134
MARIA DO SOCORRO FERNANDES DE OLIVEIRA 022.324.044-39 2232404439
ALCIR AL VELINO DA SILVA 918.606.284-00 91860628400
DAMIANA BESERRA DA SILVA 041.224.864-67 4122486467
MARIA DE FA TIMA RODRIGUES DA SILVA 013.299.554-98 1329955498
CLEUDA MARIA NUTO DA SILVA 049.273.844-03 4927384403
FRANCISCO BERTO DA SILVA 181.769.334-49 18176933449
FRANCISCO MIGUEL NUNES 030.249.224-07 3024922407
MANOEL PEREIRA DA SILVA 395.986.834-00 39598683400
PEDRO XAVIER DE SOUSA 032.902.494-92 3290249492
RITA ALIPIO DE SOUSA 044.006.114-85 4400611485
COSMO PEREIRA DA SILVA 977.922.414-91 97792241491
VANDEILMA BERNARDO JANOCA 041.908.544-09 4190854409
JOSE TIBURTINO NETO 592.180.291-34 59218029134
FRANCISCO ROMUALDO DA SILVA 304.262.778-05 30426277805
CICERO JOSE DOS SANTOS NETO 798.279.694-04 79827969404
CAETANO VICENTE 929.883.504-34 92988350434
JOAO RUFINO DE SOUSA 019.846.424-05 1984642405
CREUZA FERNANDES DA SILVA 021.760.574-57 2176057457
MENANDRO PEREIRA SOARES 872.549.644-15 87254964415
DAMIAO RUFINO DE SOUSA 694.391.254-20 69439125420
ANTONIO ERNESTINO DE MELO 624.790.404-53 62479040453
EDVALDO DEODATO 646.143.954-49 64614395449
EDIVANILDO DEODATO 593.977.994-87 59397799487
NOALDO SERGIO PAULINO DINIZ 049.145.744-89 4914574489
O TACILIO VITAL NETO 008.509.714-46 850971446
JOAO PEREIRA DA SILVA 549.41 1.484-87 54941148487
FRANCISCO SOBRINHO DA SILVA 884.418.304-87 88441830487
RENILDO FELIX MARINHO 064.291.994-10 6429199410

JOSE FERREIRA DE ANDRADE
Gerente Geral da Agência de Itaporanga-PB do Banco do Nordeste do Brasil S.A.

A Dra. Andréa Gonçalves Lopes Lins, Juíza de Direito da 2ª V ara da Comarca de
Cabedelo, Estado da Paraíba, em virtude da Lei, etc. FAZ SABER o presente Edital que
dele virem ou conhecimento tiverem, que por este fica CITADA a parte promovida JOSÉ
CLEMIR CARDOSO MORENO, atualmente em lugar incerto e não sabido, com as
advertências do art. 285 do CPC, para no prazo de 05 (cinco) pagar os valores apresen-
tados pelo credor fiduciário, BANCO P ANAMERICANO S.A., p agar a integralidade da
divida pendente, hipótese na qual o bem lhe será restituído livre de ônus, sob pena de
consolidar-se a propriedade e posse plena e exclusiva do bem no patrimônio do credor
fiduciário, nos termos do parágrafo primeiro do citado dispositivo legal, e ainda, queren-
do, no prazo de 15 (quinze) dias apresentar a resposta ao pedido, ainda que se tenha
utilizado a faculdade de pagar a integralidade da divida, caso entenda ter havido pagamen-
to maior e deseje restituição; tudo conforme consta dos autos da Ação de Busca e Apre-
ensão sob nº 0732008001 1445. E p ara que chegue ao conhecimento dos interessados,
mandei expedir o presente edital que será publicado e afixado na porta do Fórum local.
Dado e Passado nesta cidade e Comarca de Cabedelo-PB, aos 04 dias do mês de dezem-
bro do ano de 2008. Eu, (Solange Dorneles de Morais). Técnico Judiciário, o
digitei.ANDREA GONÇALVES LOPES LINS, JUIZA DE DIREITO.

BANCO DO NORDESTE DO BRASIL S.A.
Rua Dr. Alcebíades, nº 110 - Centro - Timbaúba - PE

CEP: 55.870-000
EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

O Banco do Nordeste do Brasil S.A., por meio do presente Edital, NOTIFICA DA
EXISTÊNCIA DE DÉBITO pertinente a financiamento do Programa Nacional de Fortale-
cimento da Agricultura Familiar (PRONAF) concedido pela União, por intermédio do No-
tificante, com recursos públicos federais, sendo, portanto, crédito(s) de conta e risco da
União, em nome do(s) devedor(es) que se encontra(m) ao final relacionado(s), por se
encontrar(em) em local incerto e não sabido. Fica(m) eles, portanto, ciente(s) de que, no
prazo máximo de 90 (noventa) dias, a partir da data da publicação deste Edital, deverá(ão)
efetuar o pagamento do(s) título(s) de sua(s) responsabilidade(s), no endereço acima
especificado, e que o não-pagamento poderá ensejar o vencimento integral da dívida e a
adoção das seguintes medidas, na forma autorizada pela Portaria nº 202 de 21 de julho de
2004, publicada no Diário Oficial da União de 23 de julho de 2004, do Ministério da Fazenda:

a) inscrição no Cadastro Informativo de Créditos Não-quitados do Setor Público
Federal (CADIN), nos termos da Lei n.º 10.522/2002;

b) encaminhamento do(s) crédito(s) à Procuradoria-Geral da Fazenda Nacional
(PGFN), estando passível(is) de inscrição na Dívida Ativa da União.

E para que chegue ao conhecimento dos interessados, foi expedido o presente edital.
Natuba-PB
CPF NOME DO DEVEDOR Nº DO TÍTULO
536.629.894-68 JOSÉ GEDEÃO FILHO 53662989468-A
251.996.844-34 LUIZ DA NOBREGA SOBRINHO 25199684434-A
Itabaiana-PB
CPF NOME DO DEVEDOR Nº DO TÍTULO
032.345.354-69 ADAUTO RODRIGUES DA SILVA 03234535469-A
011.794.404-12 ADENILTON GOMES DOS SANTO S 01179440412-A
872.687.284-68 ADRIANO JOSÉ DE ARAÚJO 87268728468-A
790.031.174-20 ALCIDES GONÇALVES RAMOS 79003117420-A
093.507.337-06 AMAILTON DA SILVA 09350733706-A
046.821.264-74 ANDRIA CRISTINA DA SILVA 04682126474-A
980.227.414-34 ANTÔNIO AUGUSTO FERREIRA 98022741434-A
055.683.424-07 BENEDITA DE LOURDES DA SILVA 05568342407-A
059.757.724-27 CÍCERO FERREIRA DA SILVA 05975772427-A
058.854.354-30 CLAUDEMIR SILVA DE FARIAS 05885435430-A
299.486.304-91 CLAUDIONOR FERREIRA DA SILVA 29948630491-A
011.494.554-38 CRISTINA RODRIGUES P. DA SILVA 01149455438-A
060.222.144-75 EDILSON FRANCISCO DA SILVA 06022214475-A
675.194.314-87 EDILSON ULISSES DE LIMA 67519431487-A
046.291.054-76 EDNALVA FRANCISCA DA SILVA 04629105476-A
675.226.104-00 EDNA CRISTINA DA SILVA 67522610400-A
051.724.047-59 ELIAS COSMO DE OLIVEIRA 05172404759-A
753.561.634-87 FELIX MARTINS DE MORAIS 75356163487-A
025.342.124-19 FERNANDO LUIZ FERREIRA 02534212419-A
030.507.094-05 GENILDO FRANCISCO FLOR 03050709405-A
236.858.084-00 GILBERTO CAMELO BORBA 23685808400-A
980.341.464-04 IREMAR GOMES DA SILVA 98034146404-A
691.929.104-59 I VANILDO FERREIRA FILHO 69192910459-A
276.443.798-60 JARDINEIDE AL VES DA SILVA 27644379860-A
983.281.664-53 JOAO ATANASIO DA SILVA JUNIOR 98328166453-A
092.712.158-18 JOÃO JOSÉ FELICIANO 09271215818-A
872.602.474-87 JOSÉ CELSO RODRIGUES DE QUEIROZ 87260247487-A
365.405.284-34 JOSÉ DIAS CORREIA IRMÃO 36540528434-A
219.441.484-34 JOSE FERREIRA DA SILVA 21944148434-A
011.265.604-80 JOSE FRANCISCO DA SILVA 01126560480-A
026.799.194-08 JOSÉ RIBEIRO DA SILVA 02679919408-A
594.061.944-49 JOSE ROBERTO DA SILVA 59406194449-A
632.179.707-30 JOSE RONALDO DA SILVA 63217970730-A
212.920.004-49 JOSE VALENTIM DA SILVA 21292000449-A
060.776.324-81 JOSEFA OLIVEIRA DA SILVA 06077632481-A
059.668.814-80 LUCILENE GOMES DA SILVA 05966881480-A
759.938.304-25 LUIS GONÇALVES DA SILVA 75993830425-A
396.660.264-49 LUIZ ANT ONIO DA SILVA RAMOS 39666026449-A
436.877.764-68 LUIZ GONÇALVES DA SILVA 43687776468-A
526.679.444-53 MANOEL CARDOSO 52667944453-A
873.772.414-20 MANOEL FERREIRA DA SILVA 87377241420-A
263.413.874-15 MANOEL JOSÉ DA SILVA 26341387415-A
141.275.474-72 MANOEL MARQUES GOUVEIA 14127547472-A
248.058.904-87 MANOEL RAIMUNDO DA SILVA 24805890487-A
021.323.074-74 MARIA CREUZA DE SOUZA 02132307474-A
091.141.967-51 MARIA DA PAZ SILVA 09114196751-A
768.108.014-72 MARIA DE FÁTIMA DA SILVA 76810801472-A
603.654.124-49 MARIA DE LOURDES DA SILVA 60365412449-A
964.294.294-15 MARIA DE LOURDES DE OLIVEIRA 96429429415-A
839.963.704-15 MARIA JOSÉ DA CUNHA OLIVEIRA 83996370415-A
525.151.922-20 MARIA JOSÉ DA SILVA SOUZA 52515192220-A
045.346.744-06 MARIA JOSE DE ARAÚJO 04534674406-A
026.033.794-37 MARIA JOSENITA DA SILVA 02603379437-A
048.166.344-44 MARIA LINDINALVA DA S. ARAUJO 04816634444-A
037.600.004-01 MARIA RITA COSME DA SILVA 03760000401-A
011.617.514-16 MARINALVA DE MENDONÇA 01161751416-A
013.022.924-55 RENILSON BARBOSA DE SOUZA 01302292455-A
797.735.834-49 ROSINEIDE DOMINGOS DA SILVA 79773583449-A
738.240.624-53 SERGIO DE OLIVEIRA LIMA 73824062453-A
014.477.364-35 SEVERINA MARINHO FILHA 01447736435-A
028.574.084-98 SEVERINO DO RAMO DE LIMA SILVA 02857408498-A
219.848.405-68 SEVERINO MANOEL FABRICIO 21984840568- A
628.131.377-15 SEVERINO PEDRO DE ARAUJO 62813137715-A
437.782.404-04 SEVERINO PEDRO DE ARAUJO 43778240404-A
056.030.414-55 T ACIANO COSMO DE OLIVEIRA 05603041455-A
014.681.377-43 V ALDECI CIRINO DA SILVA 01468137743-A
873.769.204-63 V ALDECI FERREIRA DA SILVA 87376920463-A
057.887.254-45 V ANESSA DE FARIAS 05788725445-A
059.060.764-25 VILMA MARIA DA SILVA OLIVEIRA 05906076425-A
Juripiranga-PB
CPF NOME DO DEVEDOR Nº DO TÍTULO
031.101.954-45 EDV ALDO MAURICIO FERREIRA 03110195445-A
853.239.774-34 JOSE MARIANO DE SOUZA 85323977434-A
012.222.734-46 JOSE PEDRO DOS SANTOS 01222273446-A
873.741.024-53 MARIA JOSE DA SILVA 87374102453-A
011.853.664-82 RENATO DA SILVA QUEIROZ 01185366482-A
044.090.364-59 SEBASTIÃO FERNANDES DA SILVA 04409036459-A
024.681.934-07 SEVERINO PEDRO DOS SANTOS 02468193407-A

PEDRO Ermírio de Almeida Freitas Filho
Gerente Geral da agência de Timbaúba-PE do Banco do Nordeste do Brasil S.A.

Responsavel.: BARBOSA E DINIZ LTDA
CPF/CNPJ: 007673265/0001-08
Titulo: DUP VEN MER IND  R$813,00
Cedente: ZEUS INDUSTRIA E COMERCIO
LT D A
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051793
Responsavel.: CONST  OCEANIA LTDA
CPF/CNPJ: 006229689/0001-07
Titulo: DUP VEN MER IND  R$227,60
Cedente: PROJECTA MA TERIAL DE CONS-
TRUCAO LT D
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052799
Responsavel: FRANCISCO DAS CHAGAS FILHO
CPF/CNPJ: 059267904-76
Titulo: C DE CREDIT OR$  1 1.230,82
Cedente: HSBC BANK BRASIL S/A-BANCO
M U LTIPLO
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BAN-
CO MULTIPLO
Protocolo: 2009 - 047661
Responsavel: JOSE ARIST FIGUEIREDO JUNIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.190,64
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO I TAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052895
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO JU-
NIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.479,60
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO I TAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052900
Responsavel.: JOSE ARIST FIGUEIREDO JU-
NIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.282,46
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO I TAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052901
Responsavel: JOSE ARIST FIGUEIREDO JUNIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.779,76
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO I TAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB

TOSCANO DE BRITO
S E RVICO NOTARIAL E

REGISTRAL
Rua Cândido Pessoa, 31
Pessoa - Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O

 E D I T A L

Protocolo: 2009 - 052903
Responsavel: JOSE ARIST FIGUEIREDO JUNI-
O R
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.831,72
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052904
Responsavel.: JOSE P AULO AMARAL
CPF/CNPJ: 036435594-88
Titulo: DUP VEN MER IND  R$294,40
Cedente: G. DIAS - DISTRIBUIDORA DE ALI-
M E N T O
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051961
Responsavel.: MELCA FARIAS VIEIRA LIFE
TELECOMUNI
CPF/CNPJ: 004920499/0001-06
Titulo: DUP VEN MER IND  R$100,00
Cedente: COMBATE PRESTA D O R A DE SER-
VICOS LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052776
Responsavel.: MODULADOS COMERCIO DE
MOVEIS LTDA
CPF/CNPJ: 006200070/0001-70
Titulo: DUP VEN MER IND  R$157,00
Cedente: UNICA INDUSTRIA DE MOVEIS SA
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO
M U LTIPLO
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051767
Responsavel.: SOLIDA REPRESENTA C O E S
E SERVICOS LT
CPF/CNPJ: 003024191/0001-10
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.351,08
Cedente: OTIMIZA FOMENTO COMERCIAL
LT D A
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 048814
Responsavel.: W W BRASIL MINERIOS LTDA
CPF/CNPJ: 005589778/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.271,44
Cedente: LA TINA VIT ORIA LT D A
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052857

Em razao de que os supracitados devedo-
res nao foram encontrados ou se recusaram a
aceitar a devida intimacao, em obediencia ao
Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, intimo
as pessoas fisicas e juridicas acima citadas
a virem pagar, ou darem por escrito as razoes
que tem, neste 1o. Oficio de Protesto a rua
Candido Pessoa No.31, nesta Cidade, no pra-
zo de 03 (tres) dias uteis, a partir desta data,
sob pena de serem os referidos titulos PRO-
TESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  02/09/2009
Bel. GERMANO CARVA L H O

TOSCANO DE BRITO
- Ti tular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE
NOTAS

BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE
Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone:

3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: DAY ANNA KELLY BELARMINO
D A SILVA
CPF/CNPJ: 010262580/0001-49
Titulo: DUP VEN MER IND  R$288,00
Cedente: MANHATTAN FOMENTO MERCANTIL
E RECEB
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052354
Responsavel: FERNANDO TAV ARES DE SOUZA
CPF/CNPJ: 394915014-53
Titulo: DUP VEN MER IND  R$185,00
Cedente: CONDOMINIO DO EDIFICIO CAROLINE
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051937
Responsavel.: FINAUTO VEICULOS LTDA
CPF/CNPJ: 004360588/0001-45
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.444,40
Cedente: CAPITAL DISTRIBUIDORA DE VEI-
CULOS L
Apresentante: HSBC BANK BRASIL S/A-BCO
M U LTIPLO
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052074
Responsavel.: HOLL Y W O O D  B O U L E VA R D

CAFE LTDA
CPF/CNPJ: 010895817/0001-29
Titulo: DUP VEN MER IND  R$960,04
Cedente: NEXT INDUSTRIA IMPORTACAO E
D E LTD
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 051875
Responsavel: JOSE ARIST FIGUEIREDO JU-
NIOR
CPF/CNPJ: 004971645/0001-22
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.190,64
Cedente: GRENDENE S A
Apresent ante: BANCO ITAU S/A - A G. JOAO
P E S S O A
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 053421
Responsavel.: SOCIEDADE P ARAIBANA DE
EDUCACAO E C
CPF/CNPJ: 005247100/0001-30
Titulo: DUP VEN MER IND  R$281,57
Cedente: LOCALIZA RENT A CAR SA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817
JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2009 - 052506

Em razao de que os supracitados devedores
nao  foram encontrados ou se recusaram a acei-
tar a devida intimacao, em obediencia ao Art.15
da Lei No.9.492 de 10. 09.1997, intimo as pes-
soas fisicas e juridicas  acima citadas a virem
pagar, ou darem por escrito  as  razoes  que  tem,
neste  2o. Oficio de Protesto, a Praca 1817, 40
- Centro, nesta cidade, no prazo de 03 (tres) dias
uteis, a  partir  desta data,  sob  pena  de  serem
os  referidos titulos PROTESTADOS, na Forma
da LEI.

Joao Pessoa,  02/09/2009
Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE

- Ti tular -

SECRETARIA DE EST ADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICIT A Ç Ã O
CONVOCAÇÃO PARA PREGÃO PRESENCIAL N  009/2009
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria de Est ado da

Administração, publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n°
10.520/02 e alterações, pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no
âmbito do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, rea-
lizará licitação na sede deste órgão, situada a rua João da Mata S/N,  Palácio dos Despa-
chos/Vice-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia  16/09/2009 às 14:00
horas para:

 Aquisição de gêneros alimentícios, através do registro de preços, destinado a di-
versos órgãos, conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licit ação
da Central de Compras, no endereço acima indicado e no site
www.centraldecompras.pb.gov. br.

 REG. CGE Nº - 09-00276 -4
João Pessoa, 01 de setembro de 2009

Arquimedes Guedes Rodrigues
Gerente de Licitação

COMEL ENGENHARIA LTDA - CNPJ/CPF N°  05.444.400/0001-00 torna público que a

SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de

Instalação n° 1607/2009 em João Pessoa, 31 de agosto de 2009 - Prazo: 365 dias, para a

atividade de: Edifício com 05 (cinco) Apartamentos, 02 (dois) Pavimentos com sistema de

tratamento de esgoto, no Loteamento Jardim Areia Dourada LT 13 QD 01 Município: Cabe-

delo - UF:PB. Processo: 2009-003092/TEC/LI-0285.

MARCUS CANDIDO DA SILVA MATERIAL DE CONSTRUÇÃO -CNPJ/PF n°  10.355.847/
0001-42 torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio
Ambiente, emitiu a Licença de Operação n° 1603/2009 em João Pessoa, 28 de agosto de
2009 - Prazo: 730 dias, para a atividade de: Comércio Va rej ista de Madeiras e Artefatos, na
Rua Severino Gonçalo do Nascimento S/N - Centro, Município: Pedras de Fogo - UF:PB.
Processo: 2009-004172/TEC/LO-1 155.
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C O N V O C A Ç Ã O
PREGÃO PRESENCIAL Nº31/09

Registro CGE Nº 09-00344-7
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria da Saúde, por

seu Pregoeiro, designado pela Portaria nº187/09 de 01/04/2009, publicado 02/04/09,
torna público para conhecimento dos interessados que, nos termos da Lei nº 10.520/02
e suas alterações, pelo decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito
do Poder Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará
licitação na sede deste órgão, situado a Av. D. Pedro II, nº 1826 - Torre, telefone (083)
3218-7313 ou telefax (083) 3218-7478, no dia 15/09/2009 às 14:00 horas para: Aquisição
de Veículos Automobilísticos.  Maiores informações e cópia completa de EDITAL pode-
rão ser adquiridas na Comissão Permanente de licitação, no endereço acima, ou no site
w w w.paraiba.pb.gov. br. (Secret aria de Saúde).

João Pessoa, 01 de setembro de 2009.
Maria Analuce Dantas de Figueiredo

Pregoeira

C O N V O C A Ç Ã O
PREGÃO PRESENCIAL Nº32/09

Registro CGE Nº09-00316-6
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria da Saúde, por seu

Pregoeiro, designado pela Portaria nº187/09 de 01/04/2009, publicado 02/04/09, torna pú-
blico para conhecimento dos interessados que, nos termos da Lei nº 10.520/02 e suas
alterações, pelo decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder
Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na
sede deste órgão, situado a Av. D. Pedro II, nº 1826 - Torre, telefone (083) 3218-7313 ou
telefax (083) 3218-7478, no dia 15/09/2009 às 16:00 horas para: Aquisição de Veículos
Automobilísticos.  Maiores informações e cópia completa de EDITAL poderão ser adquiri-
das na Comissão Permanente de licitação, no endereço acima, ou no site
www.paraiba.pb.gov. br. (Secret aria de Saúde).

 João Pessoa, 01 de setembro de 2009.
Maria Analuce Dantas de Figueiredo

Pregoeira

C O N V O C A Ç Ã O
PREGÃO PRESENCIAL Nº36/09

Registro CGE Nº09-00364-6
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria da Saúde, por seu

Pregoeiro, designado pela Portaria nº187/09 de 01/04/2009, publicado 02/04/09, torna pú-
blico para conhecimento dos interessados que, nos termos da Lei nº 10.520/02 e suas
alterações, pelo decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder
Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na
sede deste órgão, situado a Av. D. Pedro II, nº 1826 - Torre, telefone (083) 3218-7313 ou
telefax (083) 3218-7478, no dia 16/09/2009 às 14:00 horas para: Contratação de empresa
para prest ação de serviços, durante o SEMINÁRIO SOBRE PROT AGONISMO JUVENIL
- PROJETO SAÚDE E PREVENÇÃO NA ESCOLA.  Maiores informações e cópia com-
pleta de EDITAL poderão ser adquiridas na Comissão Permanente de licit ação, no endereço
acima, ou no site www. paraiba.pb.gov. br. (Secret aria de Saúde).

João Pessoa, 01 de setembro de 2009.
Maria Analuce Dantas de Figueiredo

Pregoeira

C O N V O C A Ç Ã O
PREGÃO PRESENCIAL Nº45/09

Registro CGE Nº09-00362-9
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secret aria da Saúde, por seu

Pregoeiro, designado pela Portaria nº187/09 de 01/04/2009, publicado 02/04/09, torna pú-
blico para conhecimento dos interessados que, nos termos da Lei nº 10.520/02 e suas
alterações, pelo decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder
Estadual, e subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na
sede deste órgão, situado a Av. D. Pedro II, nº 1826 - Torre, telefone (083) 3218-7313 ou
telefax (083) 3218-7478, no dia 17/09/2009 às 14:00 horas para: Aquisição de Equipamentos
para Laboratório (Agitador de microtubos e outros) .Maiores informações e cópia completa
de EDITAL poderão ser adquiridas na Comissão Permanente de licit ação, no endereço
acima, ou no site www. paraiba.pb.gov. br. (Secret aria de Saúde).

João Pessoa, 01 de setembro de 2009.
Maria Analuce Dantas de Figueiredo

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUITÉ

CONCURSO PÚBLICO PARA PROVIMENTO DE CARGOS

E CADASTRO DE RESERVA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 014/2009

A Prefeitura Municipal de Cuité, por seu representante legal, em cumprimento ao

que determina o Art. 37, inciso 2º, da Constituição Federal de 1988, torna público o presente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO para a candidata abaixo relacionada, aprovada e classificada

no concurso público realizado em 06 de abril de 2008, para provimento de cargos do quadro

permanente de pessoal da Prefeitura Municipal de Cuité, Homologado em 02/06/2008,

publicado no Diário Oficial do Estado, edição do dia 03/06/2008 nº. 13.817, cujas nomeações

serão publicadas no Diário Oficial do Estado. A convocada deverá comparecer a Secretaria

Municipal de Administração, situada na rua 15 de novembro, 159 Centro, Cuité/PB, até o dia

08 de Setembro de 2009, munida de documentação para investidura no cargo nos termos do

item 2.1, cláusula II e anexo I do edital nº. 001/2008 do referido concurso.

S05 - ENFERMEIRO DO PSF - SEDE

11º    S05-0.050    RENATA CLECIA NEVES LEITE                     7.50

Cuité/PB, 28 de Agosto de 2009.

Euda Fabiana de Farias Palmeira Venâncio

Prefeita Constitucional de Cuité

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO
AVISO DE LICIT AÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00005/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua Manoel Tomaz de Aquino, 485 - Centro - Riachão - PB, às 09:00 horas do dia 28 de
Agosto de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contra-
tação de empresa para aquisição de um veículo novo, 0 KM, motor 1.6. Recursos: previstos
no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 006/
2007. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supraci-
tado.

Telefone: (083) 3639-1021.
Riachão - PB, 17 de Agosto de 2009.

EDILEUSA FASTUNO DE SOUZA
 Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIACHÃO
AVISO DE LICIT AÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00006/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua Manoel Tomaz de Aquino, 485 - Centro - Riachão - PB, às 11:00 horas do dia 28 de
Agosto de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Contra-
tação de empresa para aquisição parcelada de material de limpeza. Recursos: previstos no
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 006/
2007. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supraci-
tado.

Telefone: (083) 3639-1021.
Riachão - PB, 17 de Agosto de 2009

EDILEUSA FASTUNO DE SOUZA
 Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FRANCISCO
AVISO DE LICIT AÇÃO  - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00043/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua José Domingos de Oliveira, 17 - Centro - São Francisco - PB, às 09:00 horas do dia
15 de Setembro de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para:
Contratação de Serviços de manutenção preventiva e corretiva dos micros-computadores,
drives, configurações, sistemas, programas e na rede de internet da Prefeitura Municipal de
São Francisco. Informações: no horário das 07:00 as 11:00 horas dos dias úteis, no endereço
supracitado.

São Francisco - PB, 31 de Agosto de 2009
LUÍS MAGNO BERNARDO ABRANTES

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO BENTINHO
AVISO DE LICIT AÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00022/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sedi-
ada na Rua Severino Pedro de Almeida, 04 - Centro - Sao Bentinho - PB, às 10:00 horas do
dia 16 de Setembro de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço,
para: Fornecimento parcelado e diario de Medicamentos (Controlados), destinados as ativi-
dades da secretaria de saúde. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal:
Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 366/2009. Informações: no horário das 08:00
as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracit ado. T elefone: (083) 3429-1150.

Sao Bentinho - PB, 01 de Setembro de 2009
FRANCISCO DAS CHAGAS NOBREGA

Pregoeiro Oficial

FICAMP S/A - Indústria Têxtil
CNPJ n o 12.941.720/0001-30

Assembléia Geral Ordinária/Extraordinária
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São convidados os senhores acionistas da FICAMP S/A - Indústria Têxtil para se

reunirem, cumulativamente, em Assembléia Geral Ordinária e Assembléia Geral Extraordinária

às 09 (nove) horas do dia 05 de Outubro de 2009, na sua sede social, na Rua Manoel César de

Melo, S/N, BR 101 - Km 99, Distrito Industrial - Município de Alhandra - PB.,  para deliberarem

sobre as seguintes ordens do dia: I – Ordinariamente: a) Apreciação e votação das contas dos

Administradores e das Demonstrações Financeiras referentes ao exercício social findo em

31.12.2008; b) Eleição da diretoria e fixação da remuneração dos diretores; II Extraordinaria-

mente: a) Eliminação do Conselho de Administração; b) Alteração parcial e consolidação do

Estatuto Social; c) Outros de interesses social. A VISOS AOS ACIONISTAS: A document ação

a que se refere o Art. 133 da Lei nº 6.404/76, encontra-se no escritório da sociedade, Alhandra

- PB., 01 de Setembro de 2009. Ass. Churchill Cavalcanti César - Presidente do Conselho de

Administração.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BA YEUX
CONVOCAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00020/2009

O Pregoeiro Oficial do Município convoca as empresas: Fábio Soares do Nascimen-
to; Gerlande Pontes Paiva; Rosineide de Melo Cabral Miranda; e Samara Feitosa dos
Santos; todas consideradas inabilitadas no Pregão Presencial nº 00020/2009, para a ses-
são pública a ser realizada às 15:00 horas do dia 15 de setembro de 2009, na sala de reuniões
da CPL, sediada na Av. Liberdade, 1973 - São Bento - Bayeux - PB; onde será recebida a nova
documentação de cada empresa, escoimada das causas que ocasionaram as respectivas
inabilitações, nos termos do art. 48, §3º, da Lei Federal nº 8.666/93, e suas alterações.
Maiores informações e vistas ao processo, poderão ser obtidas junto a Comissão Perma-
nente de Licitação, no endereço supracitado, no horário das 12:00 às 18:00 horas dos dias
úteis. Telefone (083) 3253-4080.

Bayeux - PB, 01 de setembro de 2009.
JOSÉ LUIZ SOBRINHO

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BA YEUX
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 

AVISO DE LICIT AÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00023/2009
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,

sediada na Av. Liberdade, 1973 - São Bento - Bayeux - PB, às 14:00 horas do dia 14 de
Setembro de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para:
Aquisição de móveis diversos. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 071/2004. Informações: no ho-
rário das 12:00 as 18:00 horas dos dias úteis, no endereço supracit ado. T elefone: (083)
3253-4080.

Bayeux - PB, 01 de Setembro de 2009
JADILSON DA ROCHA QUEIROZ

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 
AVISO DE LICIT AÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00021/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,
sediada na Rua Orcine Fernandes, Ed. Mel Shoping, Piso Superior, SALA 213 - Centro -
Sapé - PB, às 14:00 horas do dia 16 de Setembro de 2009, licitação modalidade Pregão
Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de gêneros alimentícios diver-
sos. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/
02 e Decreto Municipal nº 2051. Informações: no horário das 08:00 as 17:00 horas dos dias
úteis, no endereço supracit ado.T elefone: (83) 3283-6586.

Sapé - PB, 01 de Setembro de 2009
JOÃO SEVERINO DA SILVA

Pregoeiro Oficial
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 
AVISO DE LICIT AÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00020/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,
sediada na Rua Orcine Fernandes, Ed. Mel Shoping, Piso Superior, SALA 213 - Centro -
Sapé - PB, às 09:00 horas do dia 16 de Setembro de 2009, licitação modalidade Pregão
Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de frangos e carnes diversos,
mediante solicitação periódica. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 2051. Informações: no horário das
08:00 as 17:00 horas dos dias úteis, no endereço supracit ado.T elefone: (83) 3283-6586.

Sapé - PB, 01 de Setembro de 2009
JOÃO SEVERINO DA SILVA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 
AVISO DE LICIT AÇÃO - T O M A D A DE PREÇO Nº 00002/2009

Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licit ação, se-
diada na Rua Orcine Fernandes, Ed. Mel Shoping, Piso Superior, SALA 213 - Centro - Sapé
- PB, às 09:00 horas do dia 21 de Setembro de 2009, licit ação modalidade T omada de Preço,
do tipo menor preço, para: Contratação de empresa especializada para execução dos ser-
viços de publicidade e propaganda institucional e legal. Recursos: previstos no orçamento
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informa-
ções: no horário das 08:00 as 17:00 horas dos dias úteis, no endereço supracit ado.T elefone:
(83) 3283-6586.

Sapé - PB, 27 de Agosto de 2009
ANTONIO EDSON DA SILVA

Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICIT A Ç Ã O

PROCESSO: Exposição de Motivos nº IN00004/2009.OBJETO: Execução dos ser-
viços especializados  privativos de advogados, consistentes na defesa dos interesses do
município de sapé, á luz da Emenda Constitucional nº 4, de 12/09/1996, eu criou o Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento do Ensino Fundamental e de Valorização do Magistério -
FUNDEF, atualmente FUNDEB, com a finalidade de regular a distribuição dos recursos
destinados a educação fundamental aos estados e municípios brasileiros, ajuizando junto
a Justiça Federal e Tribunais Superiores, se for o caso, ação declaratória combinada com
ação de cobrança em face a União Federal com a finalidade de pleitear verbas pecuniárias
por estas repassadas ao Município.FUNDAMENTO LEGAL: Art. 25, inciso II, da Lei Fe-
deral nº 8.666/93 e suas alterações.AUTORIZAÇÃO: Secretaria de
Administração.RA TIFICAÇÃO: Prefeito, em 29/05/2009.

REPUBLICDO POR INCORREÇÃO – publicado do DOE no dia 30.05.09
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 
R ATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - INEXIGIBILIDADE Nº IN00004/2009
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui

o processo e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de
Licitação nº IN00004/2009, que objetiva: Execução dos serviços especializados  privativos
de advogados, consistentes na defesa dos interesses do município de sapé, á luz da Emenda
Constitucional nº 4, de 12/09/1996, eu criou o Fundo de Manutenção e Desenvolvimento do
Ensino Fundamental e de Valorização do Magistério - FUNDEF, atualmente FUNDEB, com
a finalidade de regular a distribuição dos recursos destinados a educação fundamental aos
estados e municípios brasileiros, ajuizando junto a Justiça Federal e Tribunais Superiores,
se for o caso, ação declaratória combinada com ação de cobrança em face a União Federal
com a finalidade de pleitear verbas pecuniárias por estas repassadas ao Município; RAT I-
FICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: Lucena de Brito Advo-
gados - R$ 1.206.819,30.

Sapé - PB, 29 de Maio de 2009
JOÃO CLEMENTE NETO

Prefeito
REPUBLICDO POR INCORREÇÃO – publicado do DOE no dia 30.05.09
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Execução dos serviços especializados  privativos de advogados, consis-
tentes na defesa dos interesses do município de sapé, á luz da Emenda Constitucional nº 4,
de 12/09/1996, eu criou o Fundo de Manutenção e Desenvolvimento do Ensino Fundamental
e de Valorização do Magistério - FUNDEF, atualmente FUNDEB, com a finalidade de
regular a distribuição dos recursos destinados a educação fundamental aos estados e
municípios brasileiros, ajuizando junto a Justiça Federal e Tribunais Superiores, se for o
caso, ação declaratória combinada com ação de cobrança em face a União Federal com a
finalidade de pleitear verbas pecuniárias por estas repassadas ao Município.FUNDAMENTO
LEGAL: Inexigibilidade de Licit ação nº IN00004/2009.DOT AÇÃO: Recursos Próprios do
Município de Sapé:33.90.39VIGÊNCIA: 12 (doze) mesesPA R TES CONTRATANTES:
Prefeitura Municipal de Sapé e:CT Nº 00058/2009 - 03.06.09 - Lucena de Brito Advogados
- R$ 1.206.819,30 REPUBLICDO POR INCORREÇÃO – publicado do DOE no dia 05.06.09

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SAPÉ 

AVISO DE LICIT AÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00024/2009
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,

sediada na Rua Padre Zeferino Maria, S/N - Centro - Sapé - PB, às 14:00 horas do dia 16
de Setembro de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para:
Aquisição parcelada de gêneros alimentícios diversos. Recursos: previstos no orçamento
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 2051. Informa-
ções: no horário das 08:00 as 12:00 e das 14:00 as 16:00 horas dos dias úteis, no endereço
supracit ado.T elefone: (083) 32836594.

Sapé - PB, 01 de Setembro de 2009
KARLA MARIA DE SOUZA FERREIRA

Pregoeiro Oficial

SUDOESTE CAMINHÔES E ONIBUS LTDA - CNPJ/CPF N°  02.317.227/0001-90 torna
público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a
Licença de Instalação n° 1555/2009 em João Pessoa, 24 de agosto de 2009 - Prazo: 365 dia,
para a atividade de: Extração de Argila realizada de forma mecanizada referente a Processo
DNPM N° 846.052/2009 , BR 101 KM 31,5 Centro Comercial Norte, Município: Bayeux -
UF:PB. Processo: 2009-002658/TEC/LI-0248.

CCM -  CONSTRUTO R A CENTRO MINAS LTDA - CNPJ/CPF N°  23.998.438/0005-30
torna público que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente,
emitiu a Autorização Ambiental n° 1604/2009 em João Pessoa, 28 de agosto de 2009 - Prazo:
365 dias, para a atividade de: Usina Asfáltica de CBUQ, para ser utilizado nos trabalhos de
restauração da rodovia BR 427, trecho Pombal / Divisa com Rio Grande do Norte, na BR 427
KM 12 Zona Rural, Município: Paulista - UF:PB. Processo: 2009-003009/TEC/AA-0039.

JOSÉ SEVERIANO DA SILVA SEGUNDO - CPF N° 251.963.324-72, torna público que
requereu a SEMAM - Secretaria de Meio Ambiente, a Licença Ambiental de Operação , para
o funcionamento da Padaria PAN TRIGO , situada a rua Major Luiz Heráclito da Costa , n°
98 - Mangabeira I - João Pessoa - PB.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NAZAREZINHO
AVISO DE LICIT AÇÃO  - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00023/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua Antonio V ieira, 01 - Centro - Nazarezinho - PB, às 1 1:00 horas do dia 16 de Setembro
de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de
veículo automotor tipo caminhão, para atender as necessidades da Secretaria de Saúde do
Município de Nazarezinho. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei
Federal nº 10.520/02. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no
endereço supracitado.

  Nazarezinho - PB, 01 de Setembro de 2009
MARIA MARINEIDE PINHEIRO VALE

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE NAZAREZINHO
AVISO DE LICIT AÇÃO  - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00024/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada
na Rua Antonio Vieira, 01 - Centro - Nazarezinho - PB, às 14:00 horas do dia 16 de Setembro
de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de 4
(quatro) motos para atender as necessidades do município de Nazarezinho. Recursos: previs-
tos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 . Informações: no horário
das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Nazarezinho - PB, 01 de Setembro de 2009
MARIA MARINEIDE PINHEIRO VALE

Pregoeira Oficial
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Negociado no último sábado
com o Besiktas (Turquia), o meia
Rodrigo Tabata deve render uma
boa quantia financeira aos cofres
do Santos. Ele foi vendido por •
8 milhões. Tabata estava jogando
no Gaziantepspor, da Turquia.

"Tabata passa a
jogar no Besiktas
da Turquia

Desfalques no jogo de Campinas
n Campinense não terá o meia Washington e o Guarani perdeu o artilheiro Ricardo Xavier, o meia Adriano Gabiru e o zagueiro Márcio Alemão

“Paraíba democrática, terra amada”
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D e já alcançou a terceira fase.
seria um adversário bem inte-
ressante tomara que a diretoria
consigaaliberaçãodoAlmeidão.
O Botafogo realizou dois amis-
tosos. Venceu o CSP por 3 a 1 e
o Decisão pelo mesmo placar.

JáogoleiroCésar,de21anos, já
está treinando normalmente na
Maravilha do Contorno e é mais
uma opção para o treinador An-
thonySantoro.AestreiadoBota-
fogo na Copa Paraíba está confir-
mada para o dia 13 de setembro,
ás16horas,noestádioAlmeidão,
diante da Queimadense.

TREZE
O Treze segue reforçando o

elenco para as disputas da
Copa Paraíba. Na tarde de se-
gunda-feira (31), oGalo recebeu
o meia-atacante Fagner. Ele tem
21 anos seu último clube foi o
Central de Caruaru-PE. O atle-
ta realizou os exames médicos e
ontem já iniciou os trabalhos de
adaptação ao grupo.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

n A diretoria do Botafogo optou
por não realizar nenhum amis-
toso neste meio de semana e
sim um treino entre os profis-
sionais e a equipe de juniores a
partir das 15 horas no campo
da Oceania. O clube está ten-
tando a liberação do estádio Al-
meidão para promover um
amistoso no próximo sábado à
tarde diante do Alecrim que
disputa a terceira fase do Cam-
peonato Brasileiro da Série D.

O time norte-riograndense
eliminou o Treze das disputas
na primeira fase e atualmente
luta contra o Sergipe por uma
vaga na quarta fase. No primei-
ro confronto disputado em
Aracaju perdeu de 3 a 1.

O gerente de futebol Jeancar-
lo Dantas espera que o amisto-
so seja confirmado por enten-
der que será um excelente teste
para o Botafgo na reta final de
preparativos para as disputas
da Copa Paraíba.

- O Alecrim montou uma boa
equipe para as disputas da Série

a próxima sexta-feira,
Campinense e Guarani
vão se enfrentar pela

quartavezemdoisanoseavan-
tagemédotimepaulista,porém
os confrontos tem sido marca-
dos por muito equilíbrio. Re-
gistra-se apenas uma vitória do
Guarani, conquistada no pri-
meiro turnodaSérieBdesteano
por 2 a 1. No ano passado, pelo
octogonal decisivo da Série C,
houve empate de 1 a 1 em Cam-
pinas e de 0 a 0 no Amigão.

Se o Campinense perdeu o
meia Washington para este
jogo, o Guarani ficou sem Ri-
cardo Xavier e Adriano Gabi-
ru. O zagueiro Márcio Alemão
também está fora da partida.

Em compensação, o Guarani
ganhará dois reforços para a
disputa contra o Campinense.
O lateral-esquerdo Eduardo e o
volante Cléber Goiano voltam
ao time, após cumprirem sus-
pensão automática na rodada
passada. O Guarani é o tercei-
ro colocado da Série B, com 37
pontos conquistados e o Cam-
pinense o 19º.

A delegação do Campinense
viaja nesta quarta-feira, par-
tindo do aeroporto Castro Pin-
to, com direção a São Paulo. O
técnico Freitas Nascimento
ainda não definiu o substituto
de Washington, mas existe a
possibilidade de Rodrigo Broa
ser o escolhido.

Freitas entende que o Cam-
pinense vai disputar mais
uma final como tem sido os
últimos jogos.

- Para sairmos dessa inco-
moda posição é preciso jogar
com muita aplicação e deter-
minação. O grupo está cada dia
mais coeso e pensando em con-
quistar outros bons resultados
para deixar a zona de rebaixa-
mento -, disse.

A ascensão do Campinense
vem preocupando o técnico
Vadão, do Guarani. Para ele, é
fundamental entrar bastante
concentrado para não ser sur-
preendido pelo adversário que
dias atrás estava na lanterna
da competição.

O meia Washington não vai enfrentar o Guarani. Ano passado ele participou dos jogos pela Série C  de 2008 quando foram registrados dois empates

N

Botafogo confirma jogo treino contra os juniores hoje

Jogadores do Botafogo se concentram antes do amistoso contra o CSP

DIVULGAÇÃO
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Depois da BMW que anunciou
a sua saída da F 1 agora pode ser
a vez da Renault, envolvida em
novo escândalo por conta de uma
investigação da FIA sobre a
vitória de Alonso em 2008, no
Grande Prêmio de Cingapura

"Renault pode
abandonar a
Fórmula 1

D
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A paciência com o técnico
Renato Gaúcho se esgotou. A
diretoria do Fluminense decidiu
mudar o comando técnico do time.
Renato Gaúcho foi demitido na
manhã de ontem. A delegação está
em Itu, no interior de São Paulo, e
uma reunião determinou a saída do

"Renato Gaúcho
deixa o Tricolor

treinador. Com apenas uma vitória
em 12 jogos dirigindo o
Fluminense - sendo seis empates e
cinco derrotas -, o comandante
tricolor vinha sofrendo muita
pressão de dentro e fora do
Fluminense. Cuca assume o
cargo, de acordo com o vice-
presidente de futebol, Tote
Menezes. - Foi o escolhido e já
aceitou. Começa hoje e fica até o
fim do ano que vem -, disse.

Marcos Lima
marcos885@hotmail.com

Lavando a alma

Independência
A próxima segunda-fei-

ra, dia 7, além das festivi-
dades alusivas à Indepen-
dência do Brasil, será mar-
cada por vários eventos
esportivos nos mais varia-
dos municípios paraiba-
nos. Em João Pessoa, por
exemplo, haverá torneios
em praticamente todos os
bairros. No Cristo Reden-
tor, zonasuldaCapital, es-
pecialmente no estádio
Chico Matemático, um
torneio em homenagem a
Independência levará a
campooito times, todosna
categoria Sub-11 e Sub-13.
Vale a pena conferir.

Pretinha
Ednalva Laureano da Sil-

va - Pretinha, voltou em
grande estilo. Vice-campeã
da tradicional Corrida Inter-
nacional de São Silvestre, em
2006, a corredora se sagrou
campeã dos 10 km da Meia
Maratona Cidade de João
Pessoa, que aconteceu no
domingo passado (30). Pre-
tinha não disputava provas
oficiais há mais de um ano
devido uma cirurgia. A re-
cente conquista foi muito co-
memoradaporPedroAlmei-
da, professor da UFPB e trei-
nador da atleta. A meta ago-
ra de Ednalva é a São Silves-
tre, no último dia do ano. Ela
promete uma boa prova.

Osbonsresultadosobtidosnasúltimascincorodadaspelo
Campinense Clube tem sido motivos de muita alegria. Não
apenas os jogadores, comissão técnica e dirigentes andam
fazendo a festa, como também a torcida rubro-negra, que
não tem medido esforços para "chacotear" aqueles que in-
sistem em dizer que a Raposa não irá obter seu intento. Tro-
cando em miúdos, a torcida raposeira tem lavado a alma,
principalmente em cima dos trezeanos, que deixaram esca-
par o sonho de ascender para a Série C do Campeonato
Brasileiro. Em resumo: O Treze foi eliminado precocemente
da Série D de 2009, ainda na primeira fase. Em se tratando
de Campinense, este sim, apesar de se encontrar na zona do
rebaixamento da Série B, tem crescido a cada rodada e, nes-
ta sexta-feira (4), voltará a campo disposto a manter a inven-
cibilidadedeseis jogos.Entre "tapasebeijos", oCampinense
é a Paraíba no Campeonato Nacional. Vamos acreditar.

Marcelinho Paraíba
Devido a grande fase que atravessa no cenário esportivo bra-

sileiro, quando é um dos artilheiros do campeonato nacional
da Série A, o paraibano Marcelinho Paraíba deve não terminar
a competição vestindo a camisa do Coritiba. Muitas equipes do
exterior tentam negociar este campinense que continua fazen-
do história. Marcelinho tem contrato com o Coritiba até o final
da temporada, mas pode ter seu contrato rescindido antes do
prazo. As tentações financeiras têm sido grande...

Davi x Golias
O que vimos nas quartas-de-final do Campeonato Paraiba-

no de Futebol Juvenil, no último fim de semana, na Capital,
poucos acreditavam que isto iria ocorrer. Equipes como Bota-
fogo, Treze e Campinense foram eliminadas da competição
por times considerados de pequenas expressões no cenário
esportivo estadual, perdendo assim a oportunidade de repre-
sentar o Estado na Copa São Paulo de Futebol Juniores. Fla-
mengo e Vasco, de João Pessoa e Desportiva e Guarani, ambos
de Santa Rita estão nas semifinais. Um dos quatro será o re-
presentante da Paraíba na "copinha".

Felipe Massa volta a
pilotar só em 2010

epois de um longo dia
de consultas médicas,
o piloto Felipe Massa

voou domingo para Miami
para se submeter a uma im-
portante série de exames de
controle com o professor Ste-
phen Olvey, responsável pela
Unidade Intensiva de Neuro-
ciência do Hospital Jackson
Memorial.

Os exames realizados (testes
neuromotores de impacto e ca-
pacidade cognitiva) foram po-
sitivos, assim como o teste da
vista esquerda. A conclusão clí-
nica é de que Massa tem todas
as condições para poder desen-
volver atividades esportivas.

Ainda será necessária uma
cirurgia plástica para reparar
a caixa craniana no ponto onde
foi verificado o impacto com a
mola no acidente em Hungaro-
ring. A operação será realizada
nos próximos dias e, depois de
um breve período de descanso,
o piloto da Ferrari poderá reto-
mar gradualmente à prepara-
ção física.

Massa, no detalhe, está fora da Ferrari este ano e a previsão é que volte somente no início do próximo ano

"Estou muito contente com o
êxito dos exames", disse Massa
ao site oficial da Ferrari, pouco
antes de subir no avião que o
levou de volta a São Paulo.

"Depois da pequena cirurgia
que farei nos próximos dias
poderei finalmente começar a
fazer um pouco de exercícios
para voltar à forma e, sucessi-
vamente, começar a andar um
pouco de kart. Na pista com um
Fórmula 1? Vamos dar um pas-
so por vez: no momento estou
concentrado somente na reto-
mada das atividades físicas, o
que já é um grande passo", con-
cluiu o piloto brasileiro.

Ausente da Fórmula 1 desde
o acidente na Hungria, Massa
foi substituído na Ferrari pelo
piloto de testes Luca Boadoer,
que teve desempenho criticado
nas provas de Valência e Spa.

FORA DA TEMPORADA
Após receber o resultado

dos testes feitos por Felipe
Massa nos Estados Unidos, a
Ferrari acredita que o piloto

brasileiro não corre mais nes-
ta temporada.

Em um comunicado emitido
na manhã de ontem, a escuderia
de Maranello afirmou estar pen-
sando no atual vice-campeão
para a próxima temporada.

"Claro, os resultados dos exa-
mes foram muito bem recebi-
dosemMaranello,nosentidode
que o time pode contar 100%
com Felipe para o início do pró-
ximo ano", afirmou a escuderia.

A Ferrari pretende decidir o
nome do novo substituto para
o resto da temporada nas pró-
ximas 48 horas. Luca Badoer,
que correu os GPs de Valência e
Bélgica, está fora. Entre os fa-
voritos, dois nomes: Giancarlo
Fisichella, italiano da Force In-
dia, e Robert Kubica, da BMW.

Enquanto Fisichella é italia-
no e está em alta com o segun-
do lugar conquistado no GP da
Bélgica, Kubica está livre para
correr por outro time, com o
anúncio de retirada da F 1 da
montadora alemã.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS
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 MARINO AZEVEDO/PHOTOCAMERA

n Brasileiro está em Miami para série de exames, além de ser submetido a uma cirurgia
plástica para reparar a caixa craniana no ponto onde houve impacto com o  acidente
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“Paraíba democrática, terra amada”

Dois jogos hoje pelo Brasileiro
n Internacional enfrenta o Atlético Mineiro, no Beira-Rio, às 21 horas; e o Corinthians recebe o Santos, no estádio do Pacaembu, a partir das 21h50

ois jogos movimentam
nesta quarta-feira o
Campeonato Brasileiro

da Série A, um ainda pela 17ª
rodada que envolve Internacio-
nal-RS e Atlético Mineiro a par-
tir das 21 horas no Beira-Rio. O
outro abre a 23ª rodada e será
disputado no estádio do Paca-
embu, às 21h50, em mais um
clássico paulista: Corinthians x
Santos.

Por conta das Eliminatórias,
as tabelas de vários campeona-
tos sofreram alterações. Os in-
ternacionais, bem como as Sé-
rie C e D, não terão jogos nesta
semana.

Por outro lado, a Série B teve
algumas mudanças. Sexta-fei-
ra (4) acontecerão três jogos em
vez de dois. Além disso, não
haverá o já tradicional jogo das
21 horas, no sábado.

Pela Copa Sul-Americana, o
Atlético-PR recebe o Botafogo
às 21h50 na Arena da Baixada,
no jogo de ida.

INTER X ATLÉTICO
Com 37 pontos e a quatro

pontos do líder Palmeiras, o
Internacional tem tudo para
conquistar mais uma vitória e
seguir na luta pelo título brasi-
leiro.O jogoéda17ª rodadaque
foi adiado e contra um adver-
sário que está em franca queda
na competição.

O Atlético Mineiro liderou
por diversas rodadas o Cam-
peonato Brasileiro, mas há
quatro rodadas não consegue
vencer e já caiu para a quinta
posição, fora do G-4. Na última
rodada empatou em casa com
o Sport em 1 a 1, enquanto o
seu adversário de hoje goleou o
Goiás por 4 a 0.

CORINTHIANS X SANTOS
Jogo que marca a abertura da

23ªrodadaecomasduasequipes
brigando para entrar no G-4. O
Corinthians tem 33 pontos, um a
mais que o time santista, e quer
aproveitarofatode jogaremcasa
para faturar mais três pontos e
retomar o caminho das vitórias,
interrompido nas últimas duas
rodadas.

O Timão vem de um empate
em 2 a 2 contra o Barueri, en-
quanto o Santos passou bem
pelo Fluminense e marcou 2 a 0.
O técnico Wanderley Luxem-
burgo espera mais um jogo
complicado, mas acredita que
seus garotos vão se sair bem na
luta para chegar a zona de clas-
sificação para a Libertadores.

n Retornando à Seleção Brasi-
leira para os jogos contra Ar-
gentina e Chile, pelas Elimina-
tórias para a Copa de 2010, o
atacante Adriano acredita que
o grupo atual do time nacional
é mais tranquilo do que aquele
que foi eliminado pela França
nas quartas-de-final da Copa
do Mundo de 2006.

Adriano esteve presente no
grupo de 2006. Na ocasião, a
Seleção Brasileira era a princi-
pal favorita ao título, mas foi
prejudicada pelo ambiente tur-
bulento encontrado na prepa-
ração da equipe em Weegis, na
Suíça, onde alguns jogadores
foram flagrados em festas.

"É difícil comparar os dois
grupos. Em 2006, nosso grupo
teve problemas antes da Copa.
Acho que esse grupo atual é
mais tranquilo, mas não se tra-
ta de uma questão de motiva-
ção", tentou se esquivar o ata-
cante do Flamengo.

"Hoje, a Seleção Brasileira
tem um grupo maravilhoso, as
pessoas se gostam. E não falta
motivação para ser campeão
da Copa do Mundo, pois eu es-

tive no Mundial passado e vi o
quanto é ruim perder", afirmou
Adriano.

JÚLIO CÉSAR
Maradona já avisou: a Argen-

tinavenceráoBrasil,porqueseus
jogadorespossuemmaisraça.Os
brasileiros, porém, desdenham
dodiscursorivaleprometemter
a mesma disposição no confron-
to do próximo sábado, em Ro-
sário, às 21h30, pela 15ª rodada
das Eliminatórias Sul-America-
nas à Copa do Mundo de 2010.

"Cada um tem sua opinião. O
Maradona acha que tem os
melhores jogadores e o Dunga
também acha que tem os me-
lhores. Só espero que ele não
seja tão bom como treinador
quanto foi como jogador", brin-
cou Júlio César. "Respeito a opi-
nião dele, mas acredito na sele-
ção", completou.

Indagado se a Argentina
pode entrar em campo "mor-
dida" pela derrota para o Bra-
sil na final da Copa das Confe-
derações de 2005, o goleiro des-
cartou a possibilidade. "Trata-
se de um clássico sul-america-

no e a história que já foi escrita
desse clássico é mais do que
suficiente para motivar os jo-
gadores. Não precisa de moti-
vação extra pela perda da Copa
das Confederações", afirmou
Júlio César.

"Umjogocomoesse,sejacomo
for, 10 minutos antes já começa
a dar aquele frio na barriga. A

D

Adriano destaca o ambiente
tranquilo, melhor que 2006

O Internacional vem de uma vitória fácil sobre o Goiás no fim de semana por 4 a 0. O time gaúcho está a quatro pontos do líder Palmeiras na Série A

motivação é automática. Não
precisa de nada extracampo",
finalizou o goleiro, acompanha-
do pelo zagueiro e capitão Lú-
cio. "Provocações sempre exis-
tem antes de Brasil x Argenti-
na. O importante é focar o nos-
so trabalho dentro de campo",
declarou.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

O atacante Adriano disse que o grupo da Copa de 2006 não era bom

CBFNEWS/DIVULGAÇÃO
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Grygena
Targino

jg.leituraobrigatoria@hotmail.com

Cantinho de Cultura

O Ateneu

Realismo/NaturalismoRealismo/NaturalismoRealismo/NaturalismoRealismo/NaturalismoRealismo/Naturalismo

GRYGENA TARGINO É FORMADA EM PEDAGOGIA PELA UFPB E
ALUNA DO CURSO DE LETRAS DA UFPB

"Vais encontrar o mundo, disse-me
meu pai, à porta do Ateneu. Coragem
para a luta." Bastante experimentei de-
pois a verdade deste aviso, que me des-
pia, num gesto, das ilusões de criança
educada exoticamente na estufa de cari-
nho que é o regime do amor doméstico,
diferente do que se encontra fora, tão di-
ferente, que parece o poema dos cuida-
dos maternos um artifício sentimental,
com a vantagem única de fazer mais
sensível a criatura à impressão rude do
primeiro ensinamento, têmpera brusca
da vitalidade na influência de um novo
clima rigoroso.

[...] Eu tinha onze anos.
Freqüentara como externo, durante

alguns meses, uma escola familiar do
Caminho Novo, onde algumas senhoras
inglesas, sob a direção do pai, distribuíam
educação à infância como melhor lhes
parecia. Entrava às nove horas, timida-
mente, ignorando as lições com a maior
regularidade, e bocejava até às duas, tor-
cendo-me de insipidez sobre os carco-
midos bancos que o colégio comprara,
de pinho e usados, lustrosos do contato
da malandragem de não sei quantas ge-
rações de pequenos. Ao meio-dia, da-
vam-nos pão com manteiga.

[...] Lecionou-me depois um professor
em domicílio.

Apesar deste ensaio da vida escolar a
que me sujeitou a família, antes da ver-
dadeira provação, eu estava perfeita-
mente virgem para as sensações novas
da nova fase. O internato! Destacada do
conchego placentário da dieta caseira,
vinha próximo o momento de se definir
a minha individualidade.

[...] Um dia, meu pai tomou-me pela
mão, minha mãe beijou-me a testa, mo-
lhando-me de lágrimas os cabelos e eu
parti.

Duas vezes fora visitar o Ateneu an-
tes da minha instalação.

Ateneu era o grande colégio da época.
Afamado por um sistema de nutrido re-
clame, mantido por um diretor que de
tempos a tempos reformava o estabele-
cimento, pintando-o jeitosamente de
novidade, como os negociantes que li-
quidam para recomeçar com artigos de
última remessa; o Ateneu desde muito
tinha consolidado crédito na preferên-
cia dos pais, sem levar em conta a sim-
patia da meninada, a cercar de aclama-
ções o bombo vistoso dos anúncios.

O Dr. Aristarco Argolo de Ramos, da
conhecida família do Visconde de Ra-
mos, do Norte, enchia o império com o
seu renome de pedagogo. Eram boletins
de propaganda pelas províncias, confe-
rências em diversos pontos da cidade, a
pedidos, à substância, atochando a im-
prensa dos lugarejos, caixões, sobretu-
do, de livros elementares, fabricados às
pressas com o ofegante e esbaforido con-
curso de professores prudentemente
anônimos, caixões e mais caixões de vo-
lumes cartonados em Leipzig, inundan-
doasescolaspúblicasde todaapartecom
a sua invasão de capas azuis, róseas,
amarelas, em que o nome de Aristarco,
inteiro e sonoro, oferecia-se ao pasmo

REPRODUÇÃO

venerador dos esfaimados de alfabeto
dos confins da pátria.

[...] Abriam-se as aulas a 15 de feve-
reiro.

De manhã, à hora regulamentar, com-
pareci. O diretor, no escritório do esta-
belecimento, ocupava uma cadeira ro-
tativa junto à mesa de trabalho. Sobre a
mesa, um grande livro abria-se em co-
lunas maciças de escrituração e linhas
encarnadas.

[...] Quando meu pai entrou comigo,
havia no semblante de Aristarco uma
pontinha de aborrecimento. Decepção
talvez de estatística; o número dos estu-
dantes novos não compensando o nú-
mero dos perdidos, as novas entradas
não contrabalançando as despesas do
fim do ano. Mas a sombra de despeito

apagou-se logo, como o resto de túnica
que apenas tarda a sumir-se numa mu-
tação à vista; e foi com uma explosão de
contentamento que o diretor nos aco-
lheu.

[...] Por diversas causas a minha re-
cepção devia ser das melhores. Efetiva-
mente; Aristarco levantou-se ao nosso
encontro e nos conduziu à sala especial
das visitas.

Saiu depois a mostrar o estabelecimen-
to, as coleções, em armários, dos objetos
próprios para facilitar o ensino. Eu via
tudo curiosamente, sem perder os olha-
res dos colegas desconhecidos, que me
fitavam muito ancho na dignidade do
uniforme em folha. O edifício fora caia-
do e pintado durante as férias, como os
navios que aproveitam o descanso nos

portos para uma reforma de apre-
sentação. De volta à sala de recep-
ção, adjacente à da entrada lateral e
fronteira ao escritório, fui apresen-
tado ao Professor Mânlio, aula su-
perior de primeiras letras, um ho-
mem aprumado, de barba toda gri-
salha e cerrada, pessoa excelente,
desconfiando por sistema de todos
os meninos.

[...] Quando meu pai saiu, vieram-
me lágrimas, que eu tolhi a tempo
de ser forte. Subi ao salão azul, dor-
mitório dos médios, onde estava a
minha cama; mudei de roupa, levei
a farda ao número 54 do depósito
geral, meu número. Não tive cora-
gemdeafrontaro recreio.Viade lon-
ge os colegas, poucos àquela hora,
passeando em grupos, conversan-
do amigavelmente, sem animação,
impressionados ainda pelas recor-
dações de casa; hesitava em ir ter
com eles, embaraçado da estréia das
calças longas, como um exagero cô-
mico, e da sensação de nudez à nuca,
que o corte recente dos cabelos de-
sabrigara em escândalo. João
Numa, inspetor ou bedel, baixote,
barrigudo, de óculos escuros, mo-
vendo-se com vivacidade de báco-
ro alegre, veio achar-me indeciso, à
escada do pátio. "Não desce, a brin-
car?" perguntou bondosamente.
"Vamos, desça, vá com os outros." O
amável bácoro tomou-me pela mão
e descemos juntos.

O inspetor deixou-me entre dois
rapazinhos, que me trataram com
simpatia.

Às onze horas, a sineta deu o sinal
das aulas. Os meus bons companheiros,
de classes atrasadas, indicaram a sala
de ensino superior de primeiras letras,
que devia ser a minha, e se despediram.

[...] Lembranças da família desvia-
ram-me o curso às reflexões. Não havia
mais a mão querida para acalentar-me
o primeiro sono, nem a oração, tão longe
nesse momento, que me protegia à noite
como um dossel de amor; o abandono
apenas das crianças sem lar que os asi-
los da miséria recolhem.

A convicção do meu triste infortúnio
lentamente, suavemente, aniquilou-me
num conforto de prostração e eu dormi.

[...] A sineta, tocando a despertar, li-
vrou-me da angústia. Cinco horas da
manhã.

O que li

Considerado o único exemplar de romance impressionista na litera-
tura brasileira, "O Ateneu", de Raul Pompéia, narra os fatos ocorridos
durante dois anos de vivência do personagem Sérgio no Ateneu - um
internato para meninos. A excelência da escola, dirigida pelo severo
pedagogo Aristarco Argolo de Ramos, no Rio de Janeiro, é conhecida
nacionalmente. Por isso, tem em suas classes alunos provenientes de
respeitáveis famílias cariocas e também de outros Estados.

Os meninos tímidos e ingênuos são colocados no grupo dos fracos,
sendo então dominados, pervertidos como meninas ao desamparo, que
precisavam de "protetores" - meninos fisicamente fortes que os prote-
gem em troca, principalmente, de favores sexuais. Outra fonte de cons-
trangimento explícito, no Ateneu, é a leitura das notas todas as manhãs
por Aristarco que, com veemência, enaltece os mais fortes e, sem pie-
dade, desmoraliza os mais fracos.

O internato é palco de vários escândalos e chantagens, até que um dia
pega fogo. Américo, um menino estranho, que ficara na escola, obriga-
do pela família e que sumira dali, é o principal suspeito do incêndio.

RAUL POMPÉIA

Doce contentamento já passado,
em que todo meu bem já consistia,
quem vos levou de minha companhia
e me deixou de vós tão apartado?

Quem cuidou que se visse neste estado
naquelas breves horas de alegria,
quando minha ventura consentia
que de enganos vivesse meu cuidado?

Fortuna minha foi, cruel e dura,
aquela que causou meu perdimento,
com a qual ninguém pode ter cautela.

Nem se engane nenhüa criatura,
que não pode nenhum impedimento
fugir do que [lhe] ordena sua estrela.

Café pequenoCafé pequeno
Soneto 122

LUIS VAZ DE CAMÕES



‘Fumando Espero’ tem
exibição hoje no Iesp
O Iesp e a FatecPB (do mesmo grupo), saem mais
uma vez na frente e vão exibir hoje, às 18 horas,  no
auditório de Direito das instalações da (BR-230) o
filme “Fumando Espero”, da diretora Adriana Dutra.
O evento faz parte da campanha de conscientização
contra o tabagismo. A entrada é franca.
A película está sendo apresentada em diversas
universidades nacionais, como USP (São Paulo) e
PUC do Rio de Janeiro enre outras e representa
uma das mais significativas ações do Projeto Fala
Sério, desenvolvido pela Aliança de Controle do
Tabagismo em parceria com o Instituto Nacional de
Câncer.
Na Paraíba, a iniciativa recebe o apoio da Secretaria
de Saúde do Estado e da Agevisa (Agência Estadual
de Vigilância Sanitária).
"Esse evento é muito importante, é o Iesp e a
FatecPB em circuito nacional de combate ao fumo,
com o zelo de sempre em nome de seu alunado e
de todos que fazem as nossas instituições", disse o
professor José Edinaldo de Lima, diretor geral do
Iesp.
Após a exibição, haverá um debate envolvendo a
diretora do filme, Adriana Dutra, a jornalista
Alessandra Torres e a representante da ACT
(Aliança de Controle do Tabagismo) Paula Johns.
O evento contará também com a presença de outras
autoridades ligadas à saúde. Para mais informações
sobre o filme, acessar www.fumandoespero.com.br.

Amigo é quem
te socorre, não
quem tem pena
de ti.

Thomas Fuller,
ESCRITOR
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Boca de Cantor e Luiz Caldas
são atrações do Seis e Meia
Artistas baianos farão apresentação, hoje, na área de

eventos do MAG Shopping, em João Pessoa. 19

"
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n Trinta músicas selecionadas

para o I Festival Nacional de
Música da Associação de
Rádios Públicas do Brasil
estão sendo executadas
diariamente na
programação da FM e da AM

O

ganha maior destaque
na RÁDIO TABAJARA

SOM DA PB

RESPONSÁVEL PELO CADERNO: JÃMARRÍ NOGUEIRA

Belchior anuncia volta ao
Brasil após ser ‘descoberto’
Cantor e compositor cearense estava ‘escondido’ em

uma pequena cidade do interior do Uruguai. 23

GovernodoEstadoeaRádioTaba-
jara tiveram uma sacada de mes-
tre! estão tocando diariamente e

várias vezes em sua programação as 30 mú-
sicas selecionadas na primeira fase da etapa
estadualdoIFestivalNacionaldeMúsicada
AssociaçãodeRádiosPúblicasdoBrasil (Ar-
pub). O superintendente da Rádio Tabajara,
Rui Leitão, que recebeu a avaliação da Co-
missão Julgadora que escolheu 20 músicas
vocais e 10 instrumentais, disse que as mú-
sicas estão sendo executadas na programa-
ção das emissoras Tabajara FM e AM. E o
jornal A União, a partir de hoje, publicará as
letras da canções selecionadas. A primeira
delasserá ‘AlegriadeFarol’,deAdeildoViei-
ra.

Segundo Rui Leitão, até o próximo dia 30,
a cada dia, de segunda a sexta, 10 músicas
serãoveiculadas,emintervalosdemeiahora,
com identificação dos autores e intérpretes.
O público será o sétimo voto no julgamento
dessafasedoconcurso,votandoportelefone,
pelo número 3621-1055. Nos finais de sema-
na,emdoishoráriosdistintos,aTabajaraFM
apresentará todas as músicas selecionadas,
em blocos, sendo aos sábados das 13 horas
às 14 horas e aos domingos das 18 horas às
19 horas.

No dia 28 de outubro, no Teatro deArena
do Espaço Cultural, acontecerá a finalíssima
do festival, etapa da Paraíba, com apresen-
tação ao vivo das 15 músicas selecionadas
após o período de veiculação, oportunidade
em que serão escolhidas a melhor música

vocal e a melhor música instrumental, que
representarão a Paraíba na final nacional, a
ser realizada no mês de dezembro em Salva-
dor-BA.

Os vencedores da categoria música vocal
receberão o Troféu Compositor Livardo Al-
ves e da categoria instrumental o Troféu
Mestre Sivuca, oferecidos pelo jornal A
União, homenageando assim dois grandes
nomes da música paraibana com projeção
nacional.

A Comissão Julgadora responsável pela
seleção das músicas está assim constituída:
maestro Carlos Anísio, jornalistas e críticos
musicais Ricardo Anísio e Sílvio Osias, o
músico trombonista e integrante da Orques-
tra Sinfônica da Paraíba, Radegundis Feito-
sa, a cantora lírica e vice-presidente do Espa-
ço Cultural, Ana Gouveia, e o presidente da
Ordem dos Músicos da Paraíba, Benedito
Honório.

As inscrições foram encerradas no dia
20 de agosto e registraram uma partici-
pação de 152 músicas, o que, segundo o
superintendente da Rádio Tabajara, co-
locou a Paraíba como o terceiro Estado
com o maior número de inscrições em
nível nacional, superado apenas pelos
estados da Bahia e Minas Gerais. “Isso
revela que a Paraíba é de fato um dos gran-
des celeiros musicais do Brasil e reflete a
credibilidade e a aceitação que a Tabaja-
ra FM tem no universo cultural do nosso
Estado, em especial entre os artistas de
nossa terra.”, enfatiza Rui Leitão.

16

Eleonora Falcone está
concorrendo com

‘Pedaço de sol’

“
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SAIBA MAIS #

MÚSICAS COM LETRAS (VOCAIS)

A VIAGEM – composta por Van Dantas e interpretada por Igo Wendel
ALEGRIA DE FAROL - composta e interpretada por Adeildo Vieira
CANTO BRASILEIRO - composta e interpretada por Jô Mendonça
CHEIRO DE XOTE - composta por Glória Gadelha, Sitônio Pinto e
interpretada pelo grupo Nossa Voz
DOIS SÓIS - composta e interpretada por Markel Fusari
ESTRELA SÍRIA - composta por Tony Silva e interpretada pela banda Etnia Rock
FONTE DA VIDA - composta por Afrânio Ramalho, Jatobá e
interpretada por  Afrânio Ramalho
FORASTEIRO - composta e interpretada por Zé  Trovão
JOGUEI A CHAVE - composta e interpretada por Clarrissa Yenisi
O FOGO DA NOSSA PAIXÃO - composta por Poty Jr., Mirandinha, Ricardo de Carminha e
interpretada por Ricardo de Carminha
PÁTRIA AMAZÔNIA - composta e interpretada por Alexandre França
PEDAÇO DE SOL - composta por Eleonora Falcone, Lúcio Lins e
interpretada por  Eleonora Falcone
PODERES - composta e interpretada por Marcos Xavier da Silva
QUEM DERA - composta por Naldinho Braga e interpretada por Ana Paula
REGRESSO - composta e interpretada por Sérgio Túlio
RELATO - composta por Pegado e interpretada por Mira Maya
SAMBA SEM BEM - composta e interpretada por Chico Limeira
SAUDADE DO MEU PÉ DE SERRA - composta e interpretada por Chico de Pombal
UM DIA DEPOIS DE VOCÊ - composta por Jobson Santos e interpretada por Fabíola Ataíde.

MÚSICAS INSTRUMENTAIS
BORRACHA - composta por Erivan Araújo
CAIXINHA DE MÚSICA - composta por Poty Lucena
EU, TU E ELE - composta por José Ilton
FORRÓ DE ZÉ DOIDIÇA - composta por Rogério Borges
HAROMINA SALETILIANA - composta por Cristiano Oliveira
LAGOA - composta por Jairo Pessoa
O MEU TERCEIRO BRAÇO - composta por Elpídio Ferreira
PARAIBINHA - composta por Cornélio Santana
SAMBA - composta por Cyran Costa
VINNY - composta por Sérgio Gallo

O amor que você deu
É seu, é seu, é seu
E a quem você o deu
Não importa se o usou
Não importa se o pisou
Não importa se o perdeu
Isso não é problema seu !

Imagina se o farol
Além de viver tão só
Fosse culpar sal luz
Pelo barco que passou sem perceber
Esse bem que lhe conduz

Alegria de farol
É tomar lições do sol
É viver de se entregar
Quanto mais sua luz se perde pelo mar
Mais luz ele tem pra dar

Autor: Adeildo Vieira

Alegria de Farol

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Adeildo
Vieira é

autor de
‘Alegria

de Farol’
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Com certeza

Uma praga, uma pobreza, uma
simplificação burra da
linguagem. Com certeza...

Cinema na cidade proibida

O

n Filme vencedor do Oscar de
1998 de melhor roteiro
adaptado e melhor atriz
coadjuvante reúne feras
como Danny DeVito, Russell
Crowe e Kevin Spacey

LOS ANGELES

Cine Sesc desta semana exibe
três grandes clássicos do cine-
ma no miniauditório do Sesc

Centro João Pessoa. Os filmes seleciona-
dos são Los Angeles - Cidade Proibida,
de Curtis Hanson, Cantando na Chuva,
de Gene Kelly e Stanley Donen e, por úl-
timo, o filme Apocalypse Now, do dire-
tor Francis Ford Coppola.

As exibições do Cine Sesc acontecem
diariamente às 12 horas, com sessão ex-
tra às 19 horas nas terças e quintas-fei-
ras. A programação é sempre criterio-
samente selecionada, contemplando
clássicos do cinema, curtas metragens,
produção cinematográfica local, docu-
mentários, animações, etc. As exibições
são gratuitas.

Hoje, será exibido o filme vencedor do
Oscar de 1998 de melhor roteiro adap-
tado e melhor atriz coadjuvante, Los
Angeles - Cidade Proibida. O filme se
passa no início dos anos 50 em Los An-
geles. Três detetives que usam métodos
distintos de trabalho se defrontam com
uma trama de conspiração e corrupção
policial, que atinge até os mais altos es-
calões, que estão ligados a um esquema
de prostitutas de luxo, no qual cada uma
delas personifica uma estrela de cinema.

Nesta época de muita comunicação,
tudo se propaga com rapidez. E, de re-
pente, coisas estranhas e às vezes sem
sentido passam a ser incorporadas ao
nosso comportamento ou à nossa lin-
guagem, sem que a gente saiba direito
porque isso acontece. Não é culpa nos-
sa, nem é porque somos colonizados.
Isso se dá pelo imenso poder que tem
os meios de comunicação de impreg-
nar nossos sentidos, invadir nossa ca-
beça, e isso acontece mesmo quando
somos bem informados e temos cons-

ciência do processo. Avalie quem não
toma consciência disso! Repete e ma-
caqueia sem nem sequer saber o que
está fazendo.

Quer ver? Pense nas coisas que a gen-
te diz quando fala. Refiro-me às expres-
sões que muitas vezes são puramente
regionais, como o clássico “É ruim!”,
que é a cara do carioca. O “É ruim!”
fica absolutamente sem sentido quan-
do pronunciado sem a entonação cor-
reta, que só o carioca “da gema” sabe
dar. Então, um nordestino dizendo “É
ruim!” é tão estranho quanto um cari-
oca dizendo “Oxente!” Mas, e daí? A
gente termina dizendo, mesmo com o
sotaque errado, mesmo sem saber di-
reito o sentido, porque a gente ouve na
novela, e termina incorporando ao nos-
so falar.

Há também as expressões que subs-
tituem o pensamento. Tenho um ami-
go que tudo que a gente pergunta ele

responde: “Sóóóóóóó…” “E aí, Fulano,
vai à praia?” E ele: “Sóóóóóóó…” “Gos-
tou da banda Tal?” E ele: “Sóóóóóóó…”
O “Sóóóóóóó…” do meu amigo, assim
com esse “óóóóóóó” comprido e acom-
panhado de um olhar preguiçoso é
como se o dispensasse de pensar na
pergunta, liberando seus neurônios
para outras atividades que só ele sabe.
Esse “Sóóóóóóó…” é mais ou menos
igual ao “Hum-hum…” com o qual al-
gumas pessoas respondem a tudo,
quando não querem responder.

Mas, para mim, a praga das pragas é

o famigerado “Com certeza”. Ora, mi-
nha gente! “Com certeza” quer dizer
exatamente isso: com certeza. Você vai
sábado para a festa? Com certeza. Ou
seja, vou para a festa sim, é certo que
eu vá. Mas hoje, usa-se o “Com certe-
za!” para tudo. Ligue a TV e veja as
pessoas sendo entrevistadas nas ruas:
“O que a senhora acha dos juros da
casa própria?” “Com certeza. Os juros
estão muito altos.” ou “Você vai fazer
vestibular para qual curso?” “Com cer-
teza, para o curso de Medicina”, ou ain-
da “O que você acha da política com
toda essa sujeira que está acontecen-
do?” “Com certeza. Acho que vou vo-
tar nulo no próximo ano.”

Uma praga, uma pobreza, uma sim-
plificação burra da linguagem, um ví-
rus que corrói nossa forma de expres-
são, nos tornando mais pobres verbal-
mente e atrofiando cada vez mais nos-
sa capacidade de pensar. Com certeza.

O filme tem direção de Curtis Hanson e
Danny DeVito, Russell Crowe e Kevin
Spacey no elenco.

Amanhã, será a vez da clássica comé-
dia musical Cantando na Chuva. No fil-
me, Don Lockwood e Lina Lamont são
dois astros do cinema mudo que, com a
chegada do som, devem fazer a transi-
ção também em suas carreiras. Enquan-
to Don se sai muito bem, Lina se apro-
veita o quanto pode de Kathy Selden,
uma jovem que sonha em ser atriz, mas
tem que trabalhar como escrava dublan-
do a péssima voz de Lina. Quando Don
se apaixona por Kathy, decide fazer de
tudo para que o talento da amada seja
finalmente reconhecido. O filme tem di-
reção de Gene Kelly e Stanley Donen,
com roteiro de Adolph Green e Betty
Comden.

Na sexta-feira, o filme em cartaz será
Apocalypse Now, do renomado dire-
tor Francis Ford Coppola. No filme, o
capitão Willard (Martin Sheen) recebe
uma missão: matar um insano deser-
tor, o coronel Kurtz (Marlon Brando),
que preparou uma tropa para atacar
os próprios americanos. O filme ga-
nhou uma versão estendida em 2001,
com 50 minutos a mais em relação ao
original, e é essa versão que será exibi-
da.

Mais detalhes sobre a programação e
o Projeto Cine Sesc podem ser adquiri-
dos pelo telefone (83) 3241-7695. As exi-
bições são no miniauditório, localizado
nosegundoandardoSescCentro,naRua
Desembargador Souto Maior, 281.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO
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Na cabeceira do rio

Aprender a nadar, no Sertão,
sempre foi crivo de honra
infantil...

Baianos no

O

n Paulinho Boca de Cantor e
Luiz Caldas são as atrações
de hoje, na área de eventos
do MAG Shopping,
em João Pessoa SEIS E MEIA

Projeto Seis e Meia do mês de se-
tembro começa com muito alto
astral. É que os baianos Luís Cal-

das e Paulinho Boca de Cantor se apre-
sentam hoje, trazendo toda a alegria e
inventividade da música da Bahia. Luís
Caldas fez muito sucesso nos anos 80
com o gênero batizado de “Deboche”,
uma espécie de precursor do axé music.
Já Paulinho Boca de Cantor teve atua-
ção destacada no grupo ‘Novos Baianos’
que fez história na MPB na década de 70.
A abertura do evento será feita pelo can-
tor e compositor paraibano Lis Albu-
querque, que tem anos de estrada, sem-
pre divulgando o melhor da música re-
gional com muito estilo e personalida-
de.

O Projeto Seis e Meia é promovido
sempre nas três primeiras quartas-fei-
ras de cada mês pela Prefeitura de João
Pessoa em parceria com a Accorde Pro-
duções. A iniciativa recebe o apoio cul-
tural do Ambassador Flat e dos restau-
rantes Peixe Elétrico, Vila Cariri e Cia do
Chopp. As apresentações começam às
18h30 na Praça de Eventos do MAG Sho-
pping, na Praia de Manaíra. Os ingres-
sos custam R$ 20,00 (inteira) e R$ 10,00
(meia entrada) e podem ser comprados
antecipadamente ou na hora do evento
no posto de vendas montado no primei-
ro piso do MAG. Informações 9134-7610.

Paulo Roberto Figueredo de Oliveira
(Paulinho Boca de Cantor) nasceu em
Santa Inês Bahia no dia 28 de junho de
1946. Começou a carreira musical aos
16 anos como crooner de Carlito e sua
orquestra (que mais tarde virou a Or-
questra Avanço) da qual faziam parte
músicos com Tuty Moreno, Perinho e

Em cidadezinha do interior, o limite
entre o urbano e o rural é uma faixa
ultrapassada com anseio pelas crian-
ças, rompendo os seus desafios terri-
toriais. A sensação de que o horizonte
é o limite transpondo o arcoíris tam-
bém me atingiu fortemente. Geral-
mente, depois da chuva, quando apa-
recia o rio serpenteando em meu olhar,
imaginava o caminho percorrido pe-
los pingos transformando-se em refle-
xo rasteiro onde o céu se unia a terra
numa faceta telúrica. Não imaginava
que a correnteza que passa em nossa
frente fosse resultante de chuvas em

outras regiões, na cabeceira do rio.
Para o sertanejo aprender a nadar,

alguns detalhes justificados pelo clima
da localidade, aparecem como obstá-
culos a mais que não existem comu-
mente para meninos de outras regiões.
Iniciar as tentativas de flutuação per-
correndo espaços a nado, no Litoral ou
Brejo, pode ser algo a ser realizado em
qualquer época do ano devido ao equi-
líbrio hídrico. No Sertão, a garotada
só tem a época de inverno para esse
fim. É quando a estação chega trans-
formando os rios temporários em ofi-
cinas bucólicas e as correntezas das
enchentes surgem num perigo em que
o fascínio e o temor se apresentam num
mesmo elemento: a água.

"Ou você aprende a nadar ou o rio te
leva". Foi essa a frase de estímulo que
recebi de um amigo de infância quan-
do eu me convencia a arriscar as pri-
meiras braçadas. Aprender a nadar, no
Sertão, sempre foi crivo de honra in-
fantil. Pois, tínhamos apenas o inver-

no de cada época para aprender esse
prazeroso ofício, quando o rio coloca-
va "cheia". Passada essa oportunida-
de, manancial no Sertão se transforma
em algo sagrado. Banho em açude, nem
pensar. Toda a água que fica de cada
inverno é destinada ao consumo hu-
mano, principalmente.

Foi livrando os remansos, entre um
e outro gole de água involuntário, e te-
mendo as cercas de arame farpado que
cruzavam o rio Pajeú, por baixo do cur-
so da água, que aprendi a nadar. Nem
imaginava que quanto mais seguro eu
me sentia por vencer o rio em movi-
mento brusco, mais aumentava o de-
sassossego de minha mãe. Meus olhos
vermelhos e a tez escura acinzentada

devido à exposição solar no corpo cons-
tantemente molhado, contando com a
proteção divina, denunciavam o meu
tempo de permanência no rio. O horá-
rio escolar, em todo o inverno, se trans-
formava para mim numa tortura cog-
nitiva inquirida pelos bilhetinhos da
minha professora, falando da minha
ausência em sala de aula, destinados
aos meus pais. Aquela época marcou a
minha infância condensando-se em
minha personalidade.

Sempre sonhei com o rio. Ele me traz
respostas às indagações da vida quan-
do tento entender a atualidade igno-
rando a ressonância do que já passou.
O meu travesseiro é elemento vital
como os primeiros pingos que formam
o dorso mais denso de um rio. Saber
nadar não consagra o conhecimento a
respeito da vida em curso, mas nos diz
respeito de entender, entre um senti-
mento saudoso e inevitável, um pre-
sente cauteloso e um futuro que depen-
de exclusivamente do seu passado.

Moacyr Albuquerque, Tuzé de Abreu,
Perna Flores, entre outros, e animavam
bailes na capital e no interior da Bahia
(1963 a 1968).

Compositor e cantor popular, ele foi
um dos integrantes do grupo Novos
Baianos (prêmio de melhor disco feito
no Brasil em todos os tempos- Revista
Rolling Stone – Outubro 2007), além de
se apresentar desde 1969 em shows mu-
sicais por todo o Brasil é também um
estudioso da origem da musicalidade
brasileira tem produzido e apresenta-
do trabalhos musicais, resultado de
pesquisas e de resgate histórico do pa-
trimônio artístico e cultural, entre eles
“Do Lundu ao Axé – Bahia de todas as
músicas” (2002) através do Fazcultura
- Secretaria de Cultura do Estado da
Bahia) e o Projeto A Bossa do Boca – 100
Anos de Música no Brasil (2007), atra-
vés do Ministério da Cultura – Fundo
Nacional (Pronac 064416) e 2008 pelo
Fundo Estadual da Secretaria de Cul-
tura do Estado da Bahia.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO
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Mudam de idade hoje:  Ângela Vieira, Conceição de Maria Accioly, Eulina Maria Marques Catão, Fernando Andrade Teixeira, Jomar Paulo Neto,
Juliana Coutinho Cabral, Leila Rabello, Maria Aparecida Vilhena, Maria Lêda Figueiredo, Rejane Mathias e Sandra Furtado.

2 Arte em Brasília
Depois de muitas idas e vindas

entre o eixo Rio-Brasília-
João Pessoa e de muitos de-
safios e falta de apoio, o pro-
dutor cultural carioca Mar-
co Antônio de Araújo, atra-
vés da sua RSB Produções e
Projetos e com iniciativa
própria, finalmente vai rea-
lizar a tão sonhada exposi-
ção "Arte Paraíbana" em
Brasília, no próximo dia 9,
na Galeria do 10° andar do
Anexo IV da Câmara dos
Deputados.

2 Paixão à primeira vista
O produtor Marco Antônio é

umdosassessoresdiretosde
dona LilyMarinho,viúvade
Roberto Marinho, e depois
queconheceuaarteparaiba-
na se apaixonou definitiva-
mente e como tem grandes
amigos em Brasília, fixou a
ideia de expor nossos talen-
tos por lá. E deu certo! Com
curadoria de Afrísio Vieira
LimaFilhoeRomaricSülger
Buel, diretor Legislativo da
CâmaradosDeputadoseex-
adido cultural da França no
Brasil, a exposição promete
ser um sucesso.

2 Coquetel requintado
Composta por 36 telas de 16 de

nossos renomados artistas
da Paraíba, a idéia da expo-
sição foi bem aceita pelo Co-
mitê Organizador do Espa-
ço Cultural Zumbi dos Pal-
maresdaCâmaradosDepu-
tados, capitaneadopordona
Lily Marinho, embaixadora
da Boa Vontade da Unesco.
Um requintado coquetel de
abertura inspirado na culi-
nária paraibana está sendo
organizado e espera-se uma
comitiva de paraibanos no
evento.

2 Talento de sobra
A exposição ficará aberta a vi-

sitação até 1° de outubro de
2009 e com certeza vai en-
cantar os brasilienses. Par-
ticipam da mostra os artis-
tas Alberto Lacet, Alexan-
dreFilho,Clóvis Júnior,Chi-
co Ferreira, Dênis Cavalcan-
ti, David Barbosa, Elpídio
Dantas, Flávio Tavares,
Fred Svendsen, Hermano
José, Jeová de Carvalho, Jo-
senildo Suassuna, Maria
José Porto, Rodrigues Lima,
Saulo Ais e Wilson Figuei-
redo. Uma oportunidade e
tanto para nossos artistas.

2 O Zelig chegou!
Respeitável público: O Zelig che-

gou! Trazendo para João Pessoa
um diferencial em entreteni-
mento, os empresários Massimo
Fiaschi, Stefano Mayer, Eduar-
do Cury e Bernardo Forrai abri-
ram as cortinas, na última quin-
ta-feira (27), do Zelig Circus Bar.
Localizado no bairro do Bessa, o
bar temático promete ser o novo
point da estação. Super presti-
giada, a noite de inauguração
contou com convidados vips
que conheceram a proposta dos
empresários. Muita animação e
gente bonita estrelaram a aber-
tura. A coluna registrou tudo e
mostra hoje e amanhã os deta-
lhes da concorrida inauguração. Os empresários Stefano Mayer, Bernardo Forrai, Edu Cury e Massimo Fiaschi no comando do Zelig Circus Bar

Carol D`Avila Lins, Sharon Forrai e Elisangela Fiaschi no Zelig

Beleza: Márcia, Carolina Ayres, Taysa Campos e Nicolle Pessoa

Washington e Lúcia com Patrícia Sales e Alberto Jorge
em noite de inauguração

Huumberto de Pace na companhia de sua esposa Mary Trigueiro

Presença do casal de jornalista mineiro Antônio Claret e
Suely Guerra com o jornalista paraibano Rogério Almeida

Humberto de Pace na companhia de sua
esposa Mary Trigueiro
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* Comento na próxima coluna o
churrasco que Luiz Alberto e Salete
Leite movimentaram no último sá-
bado, na belíssima Chácara "Danie-
lla", para festejar o nat do anfitrião.
*** Beth Vasconcelos e Lena Galdi-
no passaram o último weekend pela
terrinha e foram anotados em di-
versos acontecimentos vips. *** A
sociedade campinense está enluta-
da com a tragédia que envolveu os
empresários Salomão David e Gla-
riston Medeiros. Às famílias enluta-
das, a solidariedade da coluna! ***
Quem esteve por Fortaleza partici-
pando de feira ligada ao ramo de
impressão e serigrafia foi o empre-
sário Hugo de Mattos Brito Júnior.
Voltou com muitas novidades para
sua HB Serigrafia. *** Ivanilda e
Marcos Bandeira estão afivelando
malas e decolam rumo a Macapá,
para visita a filho deles que lá resi-
de. *** Entre as aniversariantes da
última quinta-feira as professora
Marisa Braga e Eneida Agra Mara-
cajá. Ainda é tempo de registrar o
beijo de carinho para ambas. *** Os
casais advogado Manoelito (Riso-
leta) Figueiredo e Wesley (Tahis)
Holanda - com o filhote Gabriel -
passaram final de semana desfru-
tando as belezas da linda capital
sergipana. *** Mário César Róseo
aniversariou e a data foi comemo-
rada em meio a churrasco - tendo
como anfitriões os seus sogros, He-
leno e Eurídice Sabino. *** Alberto e
Gisa Nascimento retornaram recen-
temente de Portugal! *** Gláucia
Silveira está ultimando decoração
do seu confortável "ap", no edifício
Celina Peixoto - na Prata! *** Dr.
Mário e Conceição Carneiro estão
com viagem agendada para Juazei-
ro do Norte-CE, neste início de se-
tembro! *** Volto na próxima. Bye!

ColadinhasColadinhasColadinhasColadinhasColadinhas
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t Como sempre linda e agora super esbelta encontro Alailva Al-
meida Urtiga. Ela confirmadíssima em nosso happy-hour "Vi-
vendo o Romantismo", dia 10 deste mês, quando o colunista
estreia idade nova.

t Quem aterrissou ontem na cidade foi o ex-deputado Álvaro (Lu-
cinha) Gaudêncio Neto, from Rio de Janeiro. Lucinha também
está na relação "vip" de convidadas para nossa festa de aniver-
sário, Chez Vous.

t O marchand Francisco Duarte brevemente irá reabrir sua gale-
ria, na 13 de Maio, com muitas novidades em telas e artigos
para decoração e presentes. Vânia e Duarte estão ultimando os
preparativos para entregar e poder atender sua seleta clientela,
da forma mais distinta.

t Gorete Gomes - que por muito tempo esteve à frente do Depar-
tamento de Turismo da Facisa - retornou à sua terra natal, Por-
tugal, e lá irá concluir seu doutorado. Aliás, por aqui - enquanto
esteve - conquistou uma grande legião de amigos.

t Compromissos assumidos anteriormente poderão impossibili-
tar o tecladista Alex Magno Macedo de acatar convite formula-
do, para participar de shows em cruzeiro marítimo que percor-
re todo Litoral brasileiro, indo até a Argentina. Com certeza:
um convite altamente tentador.

2 Manaus
* Quem está chegando de Manaus-AM, por onde permaneceu por

quase dois meses, é a querida amiga Socorro Urtiga. Ela foi espe-
cialmente participar da formatura de sua sobrinha Lizy Cons-
tância Cunha Urtiga - que concluiu o curso de Medicina pela
Universidade Milton Lins, daquela capital, tendo sido, inclusi-
ve, agraciada com placa de Melhor Aluna da Turma - filha de
seu irmão, o médico Carlos Alberto (Lizimar) Urtiga. Daqui de
Campina Grande também estiveram presentes Bezinha Urtiga
Silva e sua neta, Thaíse Urtiga Farias.

2 Nupcial
* Kareca e Côca Nobre Nasci-

mento estão nos preparati-
vos do nupcial da filha, Re-
nata, marcado para o final
de dezembro. Renata irá
subir ao altar da Igreja do
Carmo para se tornar espo-
sa de Tércio Leal Mendes -
filhodocasalLuzimar (Mar-
ta) Mendes. A recepção
acontecerá no ambiente bo-
nito do Grand Chateau.

2 Hospital da FAP
* Diretor-Técnico do Hospital da FAP, Dr. Nilson Nogueira de

Melo foi o palestrante da reunião-almoço do Rotary Clube
de Campina Grande - o "Campinão", na última quinta feira.
Ele falou sobre o exemplar funcionamento do hospital, de
seu sistema de atendimento e da instalação do acelerador
linear, que está em fase de implantação.

*Presençasanotadas:AntônioHamiltonFechine(presidentedoclu-
be), Edésio Rocha (secretário), Hiran Ribeiro Santos (que fez a
reflexão rotária), Antônio Loureiro (responsável pelas sociais da
semana),AlexandreAurelianoFarias (comasdatas importantes
dasemana),AlexandreMoura(quefoiresponsávelpelaapresen-
taçãodopalestrante),EvandroeRobsonLira,FranciscoVieirade
Andrade, Olacy e Emerson Cavalcanti, Henrique César, Edmil-
sonAraújo,MarceloFalconi,HugoBrito Júnior,MigliaccioPires,
João Lucas, MariaAldano, Fátima Brito, Yara Lira, Zouraide Sil-
veira, Euza Mariano, este colunista, além dos visitantes Antônio
Vaulito Pinheiro e a professora Maria Wilma Carvalho.

2 Feijoada
* Querida como é, Solange Saraiva foi surpreendida por grupo de

amigos que foram parabenizá-la pela idade nova que completa-
va, no sábado último. O encontro foi dos mais agradáveis, com
petiscos, drinks, uma deliciosa feijoada servida e, no final, torta
doce, musse de uva e salada de frutas. O "parabéns pra você" foi
em ritmo de muita alegria, tendo no comando o cantor Léo Star
e Kareca Nascimento (ao violão).

* Solange recebeu a todos em sua bela vivenda do Jardim Paulista-
no, tendo ao seu lado os filhos Márcio e Eugênio - o Cel. Márcio e
a Fernandinha se encontravam no Rio. Lá estiveram: Fechine e
Sara, Geraldo e Salete Leal, Kareca e Côca Nascimento, Gildo e
Lúcia Nascimento, Léo e Ceiça Star, Rose Cartaxo, Corrinha
Dantas, Alexandrina Formiga, Clara Maia, Sueide Ramalho,
Tânia e Renata Coura Mariz, Clara Campelo, Leônia Leão, este
colunista, entre outros mais.

Solange Saraiva, aniversariante do último sábado, ladeada pelas amigas Salete
Leal e Côca Nobre

O companheiro Evandro Lira sendo
homenageado pelo presidente
Antônio Hamilton Fechine

Casal Severino (Rilma) Alves, da
maior importância no Lions Clube
Campina Grande-Centro

A recém-formada médica Lizy Constância Cunha Urtiga ladeada por seus pais, Dr.
Carlos Alberto (Lizimar) Urtiga

2 Atuação
* O professor José Vieira de Farias Neto vem tendo uma dinâmica e

elogiada atuação na administração do Colégio "Argemiro de
Figueiredo", localizado no bairro do Catolé. Temos ouvido co-
mentários os mais dignificantes sobre a forma sempre correta
com que conduz os trabalhos à frente daquele importante edu-
candário público de nossa cidade.

O palestrante Dr. Nilson Nogueira de Melo ladeado pelas professoras Yara Lira e
Maria Aldano e pelo presidente Fechine

Casal Robson (Virgília) Freitas Lyra,
integrante do Rotary "Campinão"
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Egypto (  3247-1449 � Teatro Severino Cabral (  3341-6538 � Bar dos Artistas (  3241-4148 � Galeria Archidy
Picado (  3211-6224 � Casa do Cantador (  3337-4646
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Agenda

22222 CINEMA
G.I.JOE - A ORIGEM DE
COBRA -  (118 minutos) -
Censura 12 anos. Ação.
Box 2  ( legendado)-
13:40(exceto terça e
quinta- fe i ras) ,  16:10,
18:40 e 21:10.  Campina
1 (dublado)  -  16:40,
18:50 e 21:00.

A ONDA  (101 minutos) -
Drama.  Box 3 - 14:25(ex-
ceto terça e quinta),
16:45, 19:00 e 21:25.

SE BEBER NÃO CASE  (100
minutos) -  Comédia. Cen-
sura 14 anos.  Box 6 -
14:20(exceto terça e
quinta), 16:40,  18:50 e
21:00.

FORÇA G (93 minutos) -
Censura Livre. Animação.
Box 7 (Dublado)  -
14:15(exceto terça e
quinta), 16:20, 18:45 e
20:50. Tambiá 6 (dubla-
do) - 14:15, 16:15, 18:15

e 20:15. Campina 4 (du-
blado)  -  14:30,  16:30,
18:30 e 20:30.

ARRASTA-ME PARA O IN-
FERNO  (99 minutos)  -
Censura 16 anos. Terror.
Box 8 -  14:50,  17:00,
19:10 e 21:20. Tambiá 5
- 14:50, 16:50, 18:50 e
20:50.

A PROPOSTA (109 minu-
tos) - Cens. 12 anos. Co-
média. Tambiá 1 - 14:45,
16:45,  18:45 e  20:45.
Campina 2 -  18:20 e
20:20.

A ERA DO GELO 3 (99 mi-
nutos) - Censura Livre.
Animação. Tambiá 2 (du-
blado)  -  14:50,  16:40,
18:30 e 20:20.. Campina
2 (dublado)  -  14:20 e
16:20.

HARRY POTTER E O ENIG-
MA DO PRÍNCIPE  (153
minutos) -  Censura 14

anos. Aventura. Tambiá 3
(dublado) - 14:30, 17:30
e 20:30. Campina 1 (du-
blado) - 14:00.

HALLOWEEN - O INÍCIO   -
Terror. Censura 14 anos.
Campina 3 - 14:40, 16:40
e 18:40.

INIMIGOS PÚBLICOS
(140 minutos) -  Drama.
Censura 16 anos - Campi-
na 3 - 20:20.

EFEITO BORBOLETA - RE-
VELAÇÃO  (90 minutos) -
Drama.  Censura 18 anos
-  Box 1-  15:15,  17:15,
19:15 e 21:15.

OS NORMAIS 2  (75 mi-
nutos) -  Comédia.  Cen-
sura 14 anos -  Box 4-
13:30(exceto terça e quin-
ta-feiras), 15:30, 17:30,
19:30 e 21:30. Box 5 -
14:30(exceto terça e quin-
ta-feiras), 16:30, 18:30 e
20:30.

Áries (21/03 a 20/04)  - As
responsabilidades no trabalho tornam-se
cada vez maiores conforme os dias
passam até o final da semana que vem.
Seja racional e resolva os problemas
práticos, que nesta altura não devem ser
poucos. Saúde mais frágil nestas próximas
quatro semanas pede cuidado redobrado.

Gêmeos (21/05 a 20/06) -
Conforme os dias passam alguns
problemas domésticos e
profissionais ficam mais evidentes. É
possível que você venha a sentir nos
próximos dias certa sensação de mal
estar emocional, tristeza e falta de
energia.

Câncer (21/06 a 20/07)  - Passado
e futuro brigam pela supremacia,
colocando em jogo a necessidade de
segurança com a vontade de expandir
os horizontes e se lanças a uma nova
vida. Esta é a energia que prevalecerá
durante toda semana. Vida familiar e
doméstica em fase de mudanças.

Libra (21/09 a 20/10) - Mente alerta e
língua afiada podem prejudicar alguns
de seus planos. Procure entender
quais os sentimentos estão por trás de
tanta agressividade e irritação. Os
contatos sociais desta fase são todos
importantes para que seus planos
dêem certo, portanto, nada de ironias e
agressões sem sentido.

Capricórnio (21/12 a 20/01) -

Alguma instabilidade ou flutuação
financeira pode deixá-lo inseguro no
dia de hoje. Fique tranqüilo, pois essa
energia é temporária. Procure focar nos
novos projetos que tem chegado até
você e não misture problemas pessoais
com sua vida profissional. Isso pode
ser prejudicial para sua carreira.

Virgem (21/08 a 20/09)  -  O sol em
transito pelo seu signo se aproxima
de saturno e traz a você mais
responsabilidades e muitas
incertezas. Nesta fase de duvidas
entre o que é seguro e a necessidade
de arriscar você não deve se perder
em maio a devaneios emocionais.

Sagitário (21/11 a 20/12) -  Finanças
ainda são fonte de preocupações e por
isso você deve mantê-las sob controle.
Hoje o astral está ótimo para você se
aproximar de amigos que não vê já há
algum tempo. Amor e sensualidade
continuam em ótima fase podendo trazer
até você alguém que está procurando há
muito tempo.

Peixes (20/02 a 20/03) -  Você deve
refletir e tentar se lançar ao novo.
Muitas vezes aquilo que nos traz
segurança também nos aprisiona,
portanto, comece a olhar para frente
ao invés de ficar se lamentando. Deixe
o que não serve mais para trás e crie
coragem. Mudanças positivas a
caminho.

Touro (21/04 a 20/05)  - Hoje você
estará mais voltado para as questões
profissionais que ainda estão pendentes.
Prepare-se durante todo este mês, pois
algo novo deve surgir nesse setor de sua
vida a partir de outubro. Vida emocional e
relacionamento afetivo passam por
algumas mudanças efetivas.

Leão (21/07 a 20/08)  - Lua em
signo oposto ao seu traz algumas
inseguranças à tona.
Relacionamentos, que passam por
uma ótima fase, mexem com seu
coração e trazem incertezas. Entenda
que todos os questionamentos fazem
parte de seus medos e fantasias.

Escorpião (21/10 a 20/11) -

Hoje você estará mais sensível e
mais voltado para a família também.
Se puder fique em casa e mude
algumas coisas nela. A sensação de
acolhimento fará muito bem a você.
Sua energia está ótima assim como
sua sensualidade e vontade de
afeto.

Aquário (21/01 a 19/02)  - A lua
em seu signo só vem aflorar alguns
sentimentos negados por você. Nesta
fase os relacionamentos tomam conta
de sua vida e trazem mais vigor e
beleza a ela. Amizades, romance e até
mesmo um novo amor, mais seguro e
estável. Para os comprometidos ótima
fase para mais aproximação.

Cena de ‘Os Normais 2’, com Fernanda Torres e Luiz Fernando Guimarães, ainda em cartaz
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Belchior

O

n Após sumiço, cantor e campositor
cearense deixa pequena cidade do
Uruguai e anuncia retorno ao Brasil,
para retomada de projetos

ESTÁ DE VOLTA
cantor e compositor Belchior
deixou a cidade uruguaia de
San Gregorio de Polanco, a

364 km da capital Montevidéu. Ele
afirmou aos moradores do lugar, que
tem 3.000 habitantes, que voltaria ao
Brasil.

Foi o que o cearense disse a César Caé-
tano, dono do conjunto de chalés Lu-
garcito, ao realizar o check-out. Ali, se-
gundo afirmou o proprietário à Folha,
Belchior esteve hospedado com sua
mulher, Edna Assunção deAraújo, des-
de 7 de julho.

No armazém Las Cadenas, onde o ca-
sal costumava comprar alimentos e
outros produtos, o que se conta é que,
na sexta-feira passada, eles haviam
dito que levariam pouca coisa, por já
estarem se preparando para "voltar ao
Brasil".

O jornalista do canal de televisão lo-
cal CATV José Antônio Pereira afirma
que conversou com Belchior há 10 dias.
"Ele disse que estava em contato com
pessoas do Brasil e que planejava ir em-
bora."

"ESTARDALHAÇO"
No Lugarcito, o artista deixou boas

lembranças. "Ele era um hóspede como
todos os demais. Fui saber que era fa-

moso pelo que me contaram", diz Mag-
dalena Rodríguez, mulher de Caétano.
O estabelecimento cobra diária de 750
pesos (cerca de R$ 63,00).

Em San Gregorio de Polanco, Belchior
já era parte da comunidade e até deu
entrevistas para uma rádio local.

De acordo com os moradores, o can-
tor não se comportava como alguém
que estivesse se escondendo: encon-
trou artistas da região e estabeleceu
contatos com o prefeito da cidade e au-
toridades culturais do Uruguai.

Entre os planos futuros de Belchior
no Uruguai estava um show a ser rea-
lizado em março de 2010 no Teatro So-
lís, em Montevidéu. A última apresen-
tação do cantor na capital foi em julho
deste ano.

Apesar de esse ser, agora, o centro
das conversas no povoado, os mora-
dores vivem com desconcerto o súbito
interesse pelas atividades de Belchior
na cidade. Não conseguem entender a
razão do "estardalhaço", como qualifi-
ca Pereira. "Coitado, por que não o dei-
xam viver em paz?", diz Rodríguez. Ela
comenta que o compositor, durante sua
estadia no lugar, se dedicava a escre-
ver. "Tinha um caderno cheio de com-
posições", diz Caétano.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Quinze mil usuários solicitam
portabilidade telefônica na PB
n Números foram contabilizados até zero hora de ontem pela ABR Telecom. Do total de pedidos, 12 foram

de telefonia móvel e apenas 3,9 mil são de fixos. Número de adesão é considerado tímido pela Anatel

té zero hora de ontem (1), 15.531
usuários já tinham solicitado a
portabilidade numérica telefôni-

ca em toda a Paraíba, conforme apontou
os últimos números divulgados pela As-
sociação Brasileira de Recursos em Tele-
comunicações - ABR Telecom, entidade
designada pela Agência Nacional de Te-
lefonia (Anatel), para administrar o ser-
viço. Apesar das operadoras exigirem
cinco dias úteis para disponibilizar o ser-
viço por completo, do total de pedidos já
realizados, 12.139 já tinham sido devi-
damente portados no Estado.

Do total de pedidos de portabilidade
no Estado, 12.001 foram de telefonia mó-
vel e apenas 3.894 de fixos. Já dos pouco
mais de 12 mil já com todo o processo
concluído, 9.118 foram através dos mó-
veis e 3.021, de fixos. Iniciada na Paraíba
no dia 1º de dezembro de 2008, após 275
diasde funcionamento,onúmerodeade-
rentesnoEstadoéconsideradotímidope-
las operadoras de telefonia. Mas, a opi-
nião não é dividida com a entidade ad-
ministradora do sistema.

De acordo com a Base de Dados de Re-
ferência (ABDR)daABRTelecom,as soli-
citações registradas neste período na Pa-
raíba, não podem ser consideradas abai-
xo das expectativas, diante de vários fa-
tores relacionados entre o tamanho da
população, e o total do número de apare-
lhos no Estado. "Tanto na Paraíba quanto
no país inteiro, a portabilidade telefônica
tem sido exitosa", afirmou o presidente
daABR Telecom, José Moreira.

Em um ano de vigência da portabilida-
de numérica no Brasil, os pedidos de tro-
ca de operadora de telefonia com manu-
tenção do número chegaram a quase três
milhões.Afacilidadegeradaparaosusu-
ários de telefones fixos e móveis, a partir
da implantação da portabilidade numé-
rica, em 1º de setembro de 2008 - permi-
tindoamigraçãodeoperadora, semabrir
mão do número-, incluiu o Brasil entre os
países que disponibilizam este serviço.

A portabilidade foi implantada há um
ano, primeiramente, em oito DDDs e es-
tendida gradativamente aos demais, até
servir a todos os 67 DDDs existentes no
país.

Existem mais de 205 milhões de aces-
sos telefônicos no Brasil, sendo mais de
162 milhões de telefones móveis e mais
de 43 milhões de telefones fixos, de acor-
do com dados de julho da Agência Naci-
onal de Telecomunicações (Anatel).

Considerando o período acumulado
desde 1º de setembro de 2008 a última
segunda-feira (31 de agosto), os pedidos
de portabilidade numérica somam 2,8
milhões, dos quais 1,8 milhão (65%) ori-
ginados por usuários do serviço móvel e
964 mil (35%) de fixo.

Já se beneficiam da possibilidade de
migrar de uma operadora para outra
mantendo o número do telefone, 2 mi-
lhõesdeusuários,osquais já tiveramsuas
portabilidadesefetivadas.Entreesses, 1,4
milhão (68%) são portadores de telefones
móveis e 671 mil (32%) são assinantes de
telefones fixos.

Ângelo Medeiros
REPÓRTER

A

McDiaFelizvai
destinar renda
para as crianças
doLaureano

n Mais de 10.300 sanduíches Big Mac fo-
ram comercializados durante a campa-
nha McDia Feliz - dia 29 de agosto, cuja
renda será destinada à construção do se-
tor de internação da Ala Infantil do Hos-
pital Laureano. Esse balanço é extraoficial
e por isso ainda não consta o valor arreca-
dado, faltando também computar o di-
nheiro da venda de artigos como camise-
tas, bonés, chaveiros e adesivos. O resul-
tado oficial será divulgado em breve pelo
Instituto Ronald McDonald.

A presidente da Associação Donos do
Amanhã,médicaoncopediatraAndréaGa-
delha, avaliou que a campanha promovida
peloInstitutoRonaldMcDonaldobteveêxi-
tonaParaíba,mesmonãotendosuperadoo
número de sanduíches vendidos no ano
passado, quando foram comercializados
muitomaissanduichesBigMacearrecada-
dosR$77mil.As três lojasnoEstado -duas
emJoãoPessoaeumaemCampinaGrande
- participaram da campanha.

A Associação Donos do Amanhã é uma
instituição sem fins lucrativos que traba-
lha junto às crianças portadoras de câncer
que fazem tratamento no Hospital Napo-
leãoLaureanoequeserábeneficiadacoma
renda arrecadada pela campanha McDia
Feliz. A estimativa é que as obras de cons-
truçãodosetorde internaçãodaAla Infan-
til sejam iniciadas em novembro, após a
aprovação do projeto pela Anvisa - Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária.

Atualmente, a ala infantil do Hospital
Laureano conta com 16 leitos, que nunca
chegam a ficar vagos. O projeto prevê a
construção de 20 apartamentos com ba-
nheiros para internação isolada. Segundo
a médica Andréa Gadelha explicou, isso
evitará a contaminação das crianças ne-
cessitadas de internação, cuja imunidade
é baixa; bem como reduzirá a incidência
de internação, já que as crianças internas
não ficarão misturadas com as outras que
permanecem no leito algumas horas para
tomar medicação.

Desde2003,oMcDiaFelizérealizadona
Paraíbacomarrecadaçãoderecursospara
construir e equipar o setor ambulatorial
daAlaInfantildoHospitalNapoleãoLau-
reano, que foi inaugurado em outubro do
ano passado. A área de 600 m2, com con-
sultórios médicos e odontológicos, salas
de nutrição, assistência social, psicóloga,
fisioterapia, quimioterapia, brinquedote-
ca, entre outros, possibilitou aumentar o
número de atendimentos de crianças e
adolescentes com câncer, proporcionan-
do mais qualidade de vida aos pacientes e
seus familiares.

A DOENÇA
SegundooInstitutoNacionaldeCâncer

e a Sociedade Brasileira de Pediatria, o
câncer é a doença que mais mata crianças
e jovens entre 5 e os 18 anos no Brasil. O
diagnóstico precoce e a evolução dos
métodosdetratamentofezcomqueataxa
de cura, que era 15% há 30 anos, chegue a
85%. Na Paraíba, em 2008, o Hospital
Laureano registrou cerca de cem novos
casos de câncer infantil no Estado.

Cleane Costa
REPÓRTER

Vice-governadorabreos festejos
alusivosàSemanadaPátriaemJP

n Os festejos alusivos à Semana da Pá-
tria, que estão se realizando em todo o
país, são fundamentais para renovar o
patriotismo e criar na juventude um sen-
timento de amor por sua terra, segundo
enfatizou ontem o vice-governador do
Estado que fez a abertura das comemo-
rações de 7 de setembro. Segundo ele, os
benefícios de inclusão social que os brasi-
leiros podem comemorar neste período
em que se comemora a festa da Indepen-
dênciadoBrasil, naParaíba, tambémtêm
repercussão. "O país tem crescido bas-

José Nunes
DA SECOM

tante, o Governo está conseguindo redu-
zir adesigualdadesocial eprecisamos ter
muita confiança neste país", comentou,
revelando que o Governo está trabalhan-
do no sentido de fazer com que os parai-
banos tenham um Estado mais justo, de
modo que se possa pensar nas novas ge-
rações com uma qualidade de vida me-
lhor do que nos dias atuais.

Na programação do dia da abertura da
Semana da Pátria, que aconteceu em fren-
te ao Palácio da Redenção, aconteceu o
hasteamento do Pavilhão Nacional, apre-
sentação da Banda de Música da Policia
Militar,degruposfolclóricoseacendimen-
todofogosimbólicodaPátria,quefoicon-
duzido pelas ruas centrais da cidade.

LeideExtensãoRuraléalvo de
debatenaCâmaradosDeputados
n Dirigentes das 27 Empresas Estaduais
de Assistência Técnica e Extensão Rural
do Brasil participam nesta quarta-feira
(2) de uma audiência pública na Comis-
são de Agricultura, Pecuária, Abasteci-
mento e Desenvolvimento da Câmara
dosDeputados,emBrasília (DF),parade-
bater a Lei Geral de Assistência Técnica
e Extensão Rural (ATER) que se encontra
em tramitação no Congresso Nacional.

A Paraíba será representada no encon-
tro pelo presidente da Emater, Hermano
Araújo, que nessa terça-feira (1) presidiu a
abertura do Encontro Estadual de Extensi-
onistas Paraibanos, em Patos, com o intui-
to de avaliar as atuais ações e planejar as
atividades da empresa para 2010. No en-
controdeBrasília,opresidentedaAssocia-

çãoBrasileiraedasEntidadesEstaduaisde
AssistênciaTécnicaExtensãoRural(Asbra-
er), José Silva Soares, fará uma exposição
detalhada sobre as novas regras para a
extensão rural no país com base no projeto
que institui a Lei Geral de Ater, elaborada
pelogovernofederaleenviadaaoCongres-
so Nacional pelo presidente Luiz Inácio
LuladaSilva.AnovaLei, segundoopresi-
dente Hermano Araújo, disciplina a libe-
raçãoeaaplicaçãoderecursosdaextensão
rural para agricultura familiar e áreas de
assentamentos.

OspresidentesdasEmateresreceberam
a missão de trabalhar junto aos membros
da representação parlamentar de cada
Estado,comoobjetivodeconseguiroapoio
e o voto para a aprovação da nova lei.

 BRANCO LUCENA

Usuários de telefones celulares lideram a portabilidade numérica telefônica na Paraíba

EDITORAÇÃO: FERNANDO MARADONA


